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П Е Р В Ы Е  И Т О Г И
Так принято в нашем народном хозяйстве, что итоги 

выполнения государственных планов, результаты проде
ланной работы мы подводим ежеквартально. Месяцы скла
дываются в кварталы, кварталы в полугодия, в годы — 
так реализуются задания пятилетки, претворяются в 
жизнь начертанные партией планы.

Вчера были опубликованы итоги выполнения государ
ственного плана промышленностью нашей республики в 
первом квартале определяющего года пятилетки. А  за 
несколько дней до этого стало известно, как выполнен за 
этот период план промышленностью СССР в целом. Эти 
итоги обнародованы в дни, предшествующие великому 
празднику международной солидарности трудящихся — 
1 Мая. В своих Первомайских призывах Центральный 
Комитет КПСС мобилизовал трудящихся Советского Сою
за на активную борьбу за осуществление решений XXIV 
съезда партии, за дальнейшее укрепление экономическо
го и оборонного могущества нашей Родины.

Да здравствует героический рабочий класс Страны Со
ветов — ведущая сила в строительстве коммунизма! — 
говорится в Призывах. И вот мы знакомимся с итогами 
деятельности нашего героического рабочего класса — с 
состоянием нашей индустрии.

В ответ на Обращение Центрального Комитета КПСС 
к партии, к советскому народу работники промышленно
сти приняли социалистические обязательства по досроч
ному выполнению плана 1974 года и успешно претворя
ют их в жизнь. План первого квартала по общему объему 
реализации и производству большинства важнейших ви
дов продукции перевыполнен. Сверх задания реализовано 
продукции на два миллиарда рублей.

Мы неуклонно идем вперед. Таков закон нашей жиз
ни, и в победу страны вливается труд каждой республи
ки. Работники промышленности Советской Грузии прило
жили немало усилий, чтобы успешно начался четвертый, 
определяющий год девятой пятилетки. По общему объему 
реализации и производству большинства важнейших видов 
продукции план первого квартала перевыполнен. Сверх 
плана реализовано продукции на 31,9 миллиона рублей, 
на 6,3 процента возросла производительность труда, и за 
счет ее повышения получено 72 процента прироста про
мышленной продукции. Это немало, хотя и несколько ни
же общесоюзных показателей. Республика долго отстава
ла, и сейчас приходится наверстывать упущенное, изыски
вать новые возможности и резервы.

Чтобы наглядно представить себе, как работали заво
ды, фабрики, шахты в нынешнем году, небезынтересно 
познакомиться с такими данными: по сравнению с первым 
кварталом прошлого года произведено угля больше на 
4 тысячи тонн, марганцевой руды — на 11,8 тысячи тони, 
чугуна — ка 2 2 ,4  тысячи тонн, стали — на 22,4 тысячи 
тонн, проката — на 15,2 тысячи тонн, автомобилей грузо
вых — на 155 штук, станков металлорежущих — на 50 
штук... Сравнительно с тем же периодом прошлого.года 
значительно увеличилось производство товаров народного 
потребления. Только тканей выпущено на 916 тысяч квад
ратных метров больше, обуви — на 174 тысячи пар, кон
сервов— на 11,5 миллиона банок, чая сортового расф а
сованного — больше на 838 тонн.

Это лишь несколько цифр, но за ними — подъем 
благосостояния народа. За ними — честный, вдохновен
ный труд сотен тысяч людей.

Широким фронтом идет в республике борьба за ук
репление производственной, трудовой и государственной 
дисциплины, за то, чтобы каждый человек отдавал своему 
делу весь жар души, все умение, знания, находчивость. 
Перед партийными, профсоюзными, комсомольскими ор
ганизациями стоят большие задачи по воспитанию людей, 
еще более широкому развертыванию социалистического 
соревнования.

Разумеется, особенно трудно добиться успеха на 
тех предприятиях, которые отстают, не выполняют госу
дарственных заданий и планов. А таких пока еще нема
ло. Недовыполнен план производства шифера, шерстяных 
тканей, кожаной обуви, колбасных и некоторых других 
видов изделий; не везде обеспечивается выпуск изделий 
в нужном ассортименте и надлежащего качества. Многи
ми предприятиями еще не полностью используются резер
вы дальнейшего увеличения производства, имеются недо
статки в использовании производственных мощностей. 
Часть предприятий не выполнила установленных заданий 
по реализации продукции, росту производительности тру
да и накоплениям. На все эти недочеты надо обратить 
внимание незамедлительно. Очень важно устранять недо
статки в ходе соревнования, неуклонно добиваясь повы
шения эффективности производства. Нельзя надеяться на 
то, что до конца года еще много времени. То, что не сде
лано сегодня, завтра будет сделать вдвое сложней.

«Коммунистам-ленинцам. — сказал товарищ Л. И. 
Брежнев на XVII съезде ВЛКСМ, — присущ самокритич
ный подход к своей работе». Подробно остановился Гене
ральный секретарь ЦК КПСС, выступая перед молодежью, 
на вопросе повышения качества работы во всех звеньях 
нашего хозяйства, на каждом рабочем месте. «Качество 
работы, — сказал он, — понятие очень емкое. Оно скла
дывается из многих производственно-экономических ф ак
торов и вместе с тем охватывает широкий круг мораль
ных проблем».

Качество работы — вот на что надо обратить сейчас 
самое пристальное внимание. Качество работы — вог от 
чего будет зависеть успех в следующем квартале опреде
ляющего года, результаты всего года, всей пятилетки.

Трудящиеся Советского Союза! Добивайтесь высокой 
производительности труда и эффективности производства, 
стремитесь дать продукции больше, лучшего качества, с 
меньшими затратами! Боритесь за досрочное выполнение 
государственных планов н принятых обязательств!

#  У  ЧЛЕНОВ К О М С О М О Л ЬСК О -М О Л О Д ЕЖ Н О Й  БРИГАДЫ Телавской швейной 
ф абрики Наты Базикошвили, Лии Бежуашвили и Нино Хухашвили невелик трудовой  
стаж. Ещ е и года нет, как они пришли на предприятие. Немного времени понадоби
лось девуш кам, чтобы овладеть профессией.

Сейчас они уже работаю т с  опереж ением  графика.
Н а  с н и м к е :  передовые швеи Ната Базикошвили, Лия Бежуашвили и Нино Х у 

хашвили.
Ф о то  В. М оргунова. (Ф о то хр о н и к а  Г р у зИ Н Ф О Р М а ).

В Ц Е Н Т Р А Л Ь Н О М  К О М И Т Е Т Е  КПСС,  
ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР, 
С О В Е Т Е  М И Н И С Т Р О В  С С С Р

Политбюро ЦК КПСС, Президиум Вер
ховного Совета СССР и Совет Министров 
СССР, заслушав информацию делегации Со
ветского Союза, возглавляемой Генераль
ным секретарем ЦК КПСС Л. И. Брежне
вым, о работе состоявшегося в Варшаве 
17— 18 апреля 1974 года совещания Поли
тического консультативного комитета госу
дарств — участников Варшавского Догово
ра, полностью одобряют деятельность совет
ской делегации.

Итоги очередного совещания Политичес
кого консультативного комитета имеют вы
дающееся значение для дальнейшего укреп
ления сплоченности социалистического со
дружества и углубления координации дей
ствий социалистических государств на меж
дународной арене. Тесное взаимодействие 
стран социалистического содружества, един
ство их взглядов по ключевым внешнеполи
тическим вопросам, классовый подход к ко
ренным проблемам современности, что на
шло отражение в коммюнике совещания По
литического консультативного комитета и 
других принятых им документах, позволяют 
братским странам социализма успешно до
биваться решения своих национальных и ин
тернациональных задач.

Политбюро ЦК КПСС, Президиум Вер
ховного Совета СССР и Совет Министров 
СССР считают, что взгляды и позиции, изло
женные в коммюнике Варшавского совеща
ния Политического консультативного коми
тета по актуальным европейским проблемам, 
представляют собой конструктивную основу 
для успешного завершения подготовки за
ключительной фазы общеевропейского со
вещания по безопасности и сотрудничеству. 
Нет никакого сомнения в том, что успех 
общеевропейского совещания, в чем должны 
быть заинтересованы все его участники, ук
репит доверие между европейскими страна
ми, откроет новые горизонты в развитии 
добрососедского взаимовыгодного сотрудни
чества государств, принадлежащих к  раз
личным социальным системам, приведет к 
существенному оздоровлению международ
ной атмосферы. Достижению этих высоких 
целей несомненно отвечало бы проведение 
общеевропейского совещания на высшем 
уровне.

Принятое Политическим консультативным 
комитетом заявление «За прочный и спра
ведливый мир на Ближнем Востоке» пред
ставляет собой новое убедительное под
тверждение принципиального курса социа
листических государств, направленного на

поддержку правого дела арабских народов, 
ликвидацию последствий агрессии Израиля, 
вывод израильских войск со всех оккупиро
ванных арабских территорий, уважение за
конных интересов арабского народа Пале
стины, установление прочного мира на 
Ближнем Востоке, который гарантировал бы 
безопасность, целостность и суверенитет 
всех стран этого района.

Политбюро ЦК КПСС, Президиум Вер
ховного Совета СССР и Совет Министров 
СССР расценивают как важное и своевре
менное выступление Политического консуль
тативного комитета по Вьетнамскому вопро
су. Твердая и неизменная поддержка спра
ведливых национальных, интересов вьетнам
ского народа, его усилий по восстановлению 
народного хозяйства и дальнейшему строи
тельству социализма; солидарность с кон
структивными инициативами Временного ре
волюционного правительства Республики 
Южный Вьетнам; решительное осуждение 
действий сайгонского режима, который, опи
раясь на поддержку внешних империалисти
ческих сил, пытается сорвать выполнение 
парижского соглашения, — такова интерна
ционалистская политика стран Варшавского 
Договора, полностью учитывающая корен
ные национальные чаяния вьетнамского на
рода, интересы дела мира и спокойствия в 
Юго-Восточной Азии.

Политбюро ЦК КПСС, Президиум Вер
ховного Совета СССР и Совет Министров 
СССР уверены, что «призыв Политического 
консультативного комитета «Прекратить 
произвол и преследование демократов в Чи
ли!» будет услышан и поддержан всеми ан
тифашистами, всеми демократическими си
лами, чья совесть не может мириться с чу
довищными преступлениями военно-фашист
ской хунты против чилийского народа.

Политбюро ЦК КПСС, Президиум Вер
ховного Совета СССР и Совет Министров 
СССР выражают твердое убеждение, что 
йтоги совещания Политического консульта
тивного комитета, его решения еще больше 
укфепят слаженность и единство действий 
братских стран социализма, помогут совер
шенствованию разностороннего сотрудниче
ства социалистических государств в рамках 
Варшавского Договора и эффективно послу
жат делу дальнейшего претворения в жизнь 
Программы мира XXIV съезда КПСС, ук
реплению позиций мирового социализма!, 
обеспечению мирного будущего для всех 
стран и народов.

ЕДИНОДУШИЕ И СПЛОЧЕННОСТЬ
В  С Т Р А Н Е  Н А Ч А Л И С Ь  О К Р У Ж Н Ы Е  П Р Е Д В Ы Б О Р Н Ы Е  С О В Е Щ А Н И Я

В обстановке высокой политической активности в 
стране начались окружные предвыборные совещания. Пред
ставители коллективов трудящихся, партийных, профсо
юзных, комсомольских организаций обсуждают выдви
нутые на предвыборных собраниях кандидатуры, назы
вают общего кандидата в депутаты Верховного Совета 
СССР по избирательному округу.

25 апреля в Москве со- зал он, — это воплощение 
[Устоялось предвыборное сове- полновластия народа, его ин

тересов, его политического 
разума. Нашей обществен
ной системе органически при-

щание представителей трудя
щихся Бауманского избира
тельного округа столицы по 
выборам в Совет Союза Вер
ховного Совета СССР. Его 
открыл секретарь партийной 
организации Московского 
высшего технического учи
лища имени Баумана Л. М. 
Терещенко.

С большим подъемом со
бравшиеся избрали почетный 
президиум в составе Полит
бюро ЦК КПСС во главе с 
Генеральным секретарем ЦК 
КПСС товарищем Л. И. 
Брежневым.

Слово предоставляется то
карю завода автотракторной 
электроаппаратуры, ударни
ку коммунистического труда 
В. Ф. Баранову:

— Советское социалисти
ческое государство, — ска-

сущи подлинный демокра
тизм, активное участие тру
дящихся масс в решении 
всех государственных и об
щественных дел. XXIV съезд 
партии четко определил курс 
на дальнейшее совершенство
вание нашей социалистиче
ской демократии. Последние 
годы ознаменовались ее даль
нейшим развитием. В эти 
дни советский народ выдви
гает в высший орган государ
ственной власти страны сво
их лучших представителей. 
Первыми кандидатами в де
путаты Верховного Совета 

‘СССР мы называем руково
дителей Коммунистической 
партии и Советского государ
ства. Предвыборное собрание

коллектива нашего завода, 
заявил оратор, единогласно, 
с огромным воодушевлением 
постановило выдвинуть кан
дидатом в депутаты Верхов
ного Совета СССР по Бау
манскому избирательному 
округу по выборам в Совет 
Союза выдающегося деяте

л я  Коммунистической партии 
и Советской® государства, 
международного коммунисти
ческого и рабочего движения, 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Леонида 
Ильича Брежнева.

Находясь на посту Гене
рального секретаря Цент
рального Комитета нашей 
партии, Л. И. Брежнев прояв
ляет глубокое чувство ответ
ственности перед партией,пе
ред народом, огромную рабо
тоспособность, незаурядный 
талант организатора, глубокий 
научный подход к решению 
политических, экономических 
и идеологических проблем, 
знание жизни советских лю
дей. непоколебимую прин
ципиальность, постоянную 
заботу о благе -народа. Я 
уверен, сказал В. Ф. Бара
нов, что выдвижение това
рища Леонида Ильича Бреж

нева кандидатом в депутаты 
будет горячо поддержано все
ми трудящимися Бауманско
го избирательного округа.

— Все мы хорошо знаем 
товарища Брежнева как не
утомимого и последователь
ного борца за коммунизм, за 
претворение в жизнь ленин
ской политики нашей партии, 
з а  укрепление мира и без
опасности народов, — сказал 
в своем выступлении маши
нист моторовагонного депо 
Москва-2 Московско-Ярослав
ского отделения столичной 
железной дороги И. И. Дер
гунов. — В нашей стране 
гордое имя — рабочий, — 
продолжал он, — окружено 
всенародным почетом, посто
янным вниманием и заботой. 
За это мы бесконечно бла
годарны нашей родной Ком
мунистической партии. Цент
ральному Комитету, его По
литбюро, Генеральному сек
ретарю ЦК КПСС товарищу 
Л. И. Брежневу, Советскому 
правительству.

Выступает швея производ
ственного объе д  и н е н и я  
«Большевичка», ударница 
коммунистического труда, 
беспартийная Т. В. Бурмист
рова.

— От имени работниц 
нащего объединения, всех со
ветских тружениц мне хо
чется сказать сердечное спа
сибо нашей партии. Цент
ральному Комитету КПСС, 
его Политбюро и лично доро
гому Леониду Ильичу Бреж
неву за внимание, заботу 
о нас, женщинах. Гене-

МВТУ имени Баумана, бес
партийный, профессор Б. В. 
Орлов, первый секретарь Со
кольнического райкома ком
сомола В. А. Ивенин, заме
ститель начальника цеха Мос
ковского пищевого комбина
та Л. II. Лебедева, первый 
секретарь Бауманского Р К  
КПСС В. И. Макеев.

ральный секретарь ЦК Участники совещания го-
нашей партии товарищ Л. И. 
Брежнев на Всемирном конг
рессе миролюбивых сил гово
рил: «Мир — бесценное до
стояние. Жить, зная, что ни
где не льется кровь, быть 
уверенным, что бомбы и сна
ряды не начнут падать завт
ра на крышу твоего дома, что 
дети смогут вырасти, не ис
пытав трагедий и страданий, 
пережитых старшими поко
лениями, — все это величай
шее благо». Замечательные 
слова! Нам, женщинам, мир 
особенно дорог. Выдвижение 
товарища Л. П. Брежнева 
кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета СССР встре
чено в нашем коллективе с 
особенно большим воодушев
лением и радостью.

На совещании выступили 
также заведующий кафедрой

рячо поддержали предложе
ние о выдвижении кандида
том в депутаты Совета Сою
за Верховного Совета СССР, 
по Бауманскому избиратель
ному округу Леонида Ильича 
Брежнева.

Участники совещания об
ратились к Л. И. Брежневу 
с просьбой дать свое согла
сие баллотироваться в депу
таты Совета Союза Верхов
ного Совета СССР по Бау
манскому избирательному ок
ругу города Москвы.

С большим подъемом про
шло окружное предвыборное 
совещание представителей 
трудящихся Советского изби
рательного округа города 
Москвы. Ткачиха В. В. По- 
лойникова сказала:

(Окончание на 2-й стр.).

К О М М У Н И З М — З Т О  М О Л О Д О С Т Ь  М И Р А
Крылатые слова поэта — 

«Коммунизм — это моло
дость мира, -и его возводить 
молодым» можно с полным 
основанием поставить эпигра
фом ко всем выступлениям 
делегатов XVII съезда 
ВЛКСМ — молодых рабо
чих и колхозников, ученых и 
инженеров, студентов и 
школьников — посла н ц е в  
34-миллионного отряда ком
сомолии. Верность ленинско
му курсу КПСС, заветам 
отцов, горячее стремление 
отдать все силы, весь жар 
молодых сердец дальнейше
му процветанию любимой 
Родины демонстрирует сем
надцатый комсомоль с к и й 
съезд.

25 апреля трибуной его 
дискуссий стала, образно го-

НА XVII С Ъ Е ЗД Е  ВЛКСМ
воря, вся Москва. Актуаль
ные проблемы участия со
ветской молодежи в социа
листическом строительстве, 
развитии международного 
молодежного движения, пе
редовой опыт комсомольской 
работы они обсуждали в 
Центральном лектории обще
ства «Знание» и университе
те имени М. В. Ломоносова 
на Ленинских горах, на 
ВДНХ СССР и в Централь
ном доме кино, во Дворце 
пионеров и многих других 
залах, где в этот день рабо
тали съездовские секции. В 
заседаниях приняли участие 
партийные, государственные 
и общественные деятели, вид

ные ученые, работники куль
туры, космонавты.

Более 400 делегатов при
няли участие в работе сек
ции «Формирование марк
систско-ленинского мировоз
зрения и классовая закалка 
молодежи »а

Десятки миллионов совет
ских юношей и девушек глу
боко постигают марксистско- 
ленинскую теорию, применяя 
ее положения на практике, 
учатся быть активными 
строителями коммунистиче
ского общества.

Выступавшие отмечали 
неразрывную связь между 
теоретической учебой и прак
тической деятельностью, ко

торая стала характерной 
чертой политической учебы 
комсомольцев.

В Колонном зале Дома 
Союзов работала секция 
♦Трудовое воспитание моло
дежи. Комсомол и социали
стическое соревнование». *

— В последние годы ком
сомольские организации зна
чительно активизировали ра
боту по трудовому воспита
нию молодежи, — сказал, 
открывая заседание, секре
тарь ЦК ВЛКСМ Г. П. Ели
сеев, — миллионы юношей и 
девушек активно участвуют 
во Всесоюзном социалистиче
ском соревновании за до
срочное выполнение заданий 
девятой пятилетки. Около 
ста тысяч комсомольцев уже 

(Окончание на 4-м стр.).

Б Е С Е Д А  
У  А. Н. КОСЫГИНА

25 апредя Председатель 
Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгин принял в 
Кремле посла СШ А в Совет
ском Союзе У. Стессела.

В состоявшейся беседе, 
которая носила конструктив
ный характер, обсуждались 
вопросы отношений между 
Советским Союзом и Соеди
ненными Штатами Америки 
в различных областях. Были 
затронуты также некоторые 
международные проблемы.

На беседе присутствовал 
член коллегии МИД СССР 
Г. М. Корниенко.

В с т р е ч а  п р е д с т а в и т е л е й  о б щ е с т в е н н о с т и
ТБИЛИСИ, 25 апреля. 

(ТАСС). Здесь состоялась 
очередная VIII Дартмутская 
встреча представителе й со
ветской и американской об
щественности.

Во встрече приняли уча
стие депутаты Верховного 
Совета СССР, сенатор США, 
советские и американские 
ученые, редакторы газет и 
журналов, писатели, видные 
представители деловых кру
гов США.

Участники встречи обсуди
ли широкий круг проблем и 
опубликовали совместное за
явление.

В нем говорится о необхо
димости поисков путей даль
нейшего оздоровления меж
дународного климата и зна
чительного расширения со

ветско-американских отноше
ний. Соглашение об основах 
взаимоотношений м е ж д у  
СССР и СШ А, говорится в 
заявлении, и соглашение о 
предотвращении ядерной вой
ны, подписанные Генераль
ным секретарем ЦК КПСС 
Л. И. Брежневым и Прези
дентом СШ А Р. Никсоном, 
были расценены участника
ми встречи как крупные 
вехи на пути развития про
цесса разрядки напряженно
сти.

В заявлении отмечается, 
что продолжающиеся между 
двумя странами встречи на 
высшем уровне являются ес
тественными и необходимы
ми. В нем придается огром
ное значение предстоящей 
встрече на высшем уровне.

Неукоснительное - выполне
ние заключенных в послед
ние годы между СССР и 
СШ А соглашений является 
необходимым условием пре
вращения советско-амери
канских отношений в проч
ный фактор всеобщего мира.

В заявлении выражается 
надежда, что существующие 
препятствия на текущих со
ветско-американских пере
говорах по ограничению стра
тегических вооружений мо
гут быть преодолены.

Участники встречи под
черкнули необходимость ак
тивизации усилий по увели
чению объема торговли и 
развитию широкого экономи
ческого сотрудничества меж
ду СССР и СШ А на долго
срочной основе взаимной

выгоды и равенства. Обе 
стороны признали, что совет- 
ско американская торговля 
не может успешно развивать
ся без предоставления Сое
динены ы м и Штатами ре
жима наибольшего благо
приятствования Советскому 
Союзу. Стороны выразили 
надежду, что препятствия, 
остающиеся на пути полного 
развития советско-американ
ской торговли, могут быть 
устранены.

Участники встречи отме
чают. что позитивные изме
нения в международном кли
мате способствуют расшире
нию экономических, торго
вых, научно-технических свя
зей между СШ А и СССР.

В заявлении приветству
ются работа совещания по

безопасности и сотрудниче
ству в Европе как важного 
форума, призванного закре
пить политическую разрядку 
на европейском континенте, 
а  также переговоры в Вене 
о сокращении вооруженных 
сил и вооружений в Цент
ральной Европе.

Участники встречи выра
зили уверенность в возмож
ности достижения мирного 
урегулирования по Ближне
му Востоку ца Женевской 
конференции в соответствии 
с резолюцией Совета Без
опасности №  242 от 22 нояб
ря 1967 года.

Они подчеркнули важную 
роль ООН в поддержании 
международного мира и 
безопасности.

Д А Р Т М У Т С К А Я  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я  З А В Е Р Ш И Л А  Р А Б О Т У
25 апреля в Тбилиси за

вершила работу VIII Дарт
мутская конференция пред
ставителей советской и аме
риканской общественности. В 
начале заключительного пле
нарного заседания сопредсе
датели конференции депутат 
Верховного Совета СССР, 
политический обозреватель 
газеты «Правда» Г. А. Ж у
ков и Издатель журнала 
«Сатэрдэй ревью уорлд» 
Норман Казиис подвели ито
ги проходивших на встрече 
дискуссий.

Затем участники конфе
ренции единодушно приняли 
совместное коммюнике.

Выступившие в заключе
ние писатель Н. С. Рыбак, 
президент Института совет
ско-американских отношений, 
академик Н. Н. Блохин, член 
американской ассоциации со

действия ООН Чарльз Иост, 
председатель президиума 
Торгово-промышленной пала
ты СССР Б. А. Борисов под
черкнули значение делового 
сотрудничества советских и 
американских общественных 
деятелей в борьбе за упро
чение разрядки и придания 
ей необратимого характера.

От имени Совета Мини
стров Грузии в честь участ
ников встречи представите
лей советской и американ
ской общественности был 
дан прием. Прием прошел в 
дружественной обстановке.

* *  *
Участники VIII Дартмут

ской конференции представи
телей советской и американ
ской общественности 25 ап
реля отбыли из Тбилиси в 
Москву. (ГрузИНФОРМ ).

Прием А . Н. К о сы ги н ы м  
Д .  Р о к ф е л л е р а

25 апреля Председа
тель Совета Минист
ров СССР А. Н. Косы
гин принял в Кремле вид
ного американского обще
ственного деятеля, пред
седателя правления бан
ка «Чейз манхэттен» Дэ
вида Рокфеллера, находя
щегося в Советском Со
юзе в связи с участием во 
встрече представителей 
советской и американской 
общественности.

Между А. Н. Косыги
ным и Д. Рокфеллером 
состоялась беседа, в ходе 
которой обсуждались, в 
частности, вопросы даль
нейшего развития торго
во-экономических связей 
между Советским Союзом 
и США. При этом была 
отмечена общность мне
ний относительно жела
тельности расширения та
ких связей на долговре
менной стабильной основе.

В беседе, носившей де
ловой и конструктивный 
характер, приняли уча
стие председатель правле
ния Госбанка СССР М. Н. 
Свешников и представи
тель банка «Чейз манхэт
тен» в Москве А. Вент
ворт. (ТАСС).

О тъезд  Э дварда 
Кеннеди из Москвы

25 апреля из Москвы 
отбыл американский сена
тор Эдвард Кеннеди, на
ходившийся в нашей стра
не по приглашению пар
ламентской группы СССР.

На аэродроме Э. Кен
неди провожал замести
тель председателя парла
ментской группы СС С Р 
Л. Н. Толкунов.
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Ч Т О Б Ы  К Р А Ш Е  
БЫЛИ НАШИ СЕЛА

С республиканской научно-практической  
к о н ф е р е н ц и и  п о  с т р о и т е л ь с т в у  

и переустройству сел Грузинской ССР

На состоявшейся в Тбилиси рес
публиканской н а у чно-практической 
конференции по строительству и пе
реустройству сел Грузинской ССР с 
докладом выступил второй секретарь 
Центрального Комитета Компартии 
Грузии А. Н. Чуркин.

На современном этапе коммуни
стического строительства, сказал до
кладчик, одной из главных и акту
альных задач, выдвинутых партией, 
является ликвидация существенных 
различий между городом и деревней. 
Генеральный секретарь ЦК КПСС 
Л. И. Брежнев на XXIV съезде пар
тии подчеркивал: «Политика партии 
направлена на то, чтобы содейство
вать сближению рабочего класса, кол
хозного крестьянства, интеллигенции, 
постепенному преодолению сущест
венных различий между городом и 
деревней, между умственным и фи
зическим трудом. Это — один из глав
ных участков строительства бесклас
сового коммунистического общества*.

Перед сельскими строителями вы
двигаются сложные и ответственные 
задачи. В известных постановлениях 
ЦК КПСС и Совета Министров СССР 
о сельском строительстве определены 
главные направления постепенного 
преобразования сельских населенных 
пунктов в благоустроенные поселки с 
хорошими жилищными и культурно- 
бытовыми условиями. Еще больший 
размах должно приобрести строитель
ство производственных объектов. Важ
нейшим документом, затрагивающим, 
наряду С другими проблемами аграр
ной политики партии, и вопросы сель
ского строительства, является речь 
Генерального секретаря ЦК КПСС 
товарища Л. И. Бреж нева на торже
ственном заседании в Алма-Ате, по
священном 20-летию освоения цели
ны. Б  этой речи, как известно, с ис
торической правдивостью обоснова
ны главные направления и задачи 
подъема сельскохозяйственного про
изводства, являющиеся выражением 
дальнейшего развития и обобщения 
ленинской аграрной политики, кото
рая обеспечивает устойчивый рост 
этой важной отрасли экономики, пре
образование характера сельскохозяй
ственного труда, изменение самого 
облика села и повышение материаль
ного благосостояния трудящихся.

Новые величественные перспекти
вы открывает перед сельским строи
тельством нашей республики извест
ное постановление ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР «О мерах по 
дальнейшему развитию Народного хо
зяйства Грузинской ССР». В соответ
ствии с ним ЦК Компартии Грузии 
и Совет Министров республики недав
но приняли совместное постановле
ние о разработке мероприятий по 
дальнейшему развитию народного хо
зяйства Грузинской ССР.

Успешное осуществление намечен
ной развернутой программы разви
тия, наряду с другими отраслями эко
номики Грузии, сельскохозяйственно
го производства в большой степени 
определяется тем, насколько правиль
но и хорошо мы будем заниматься 
сельским строительством.

В этой области сделано немало. 
Но мы, участники данной научно- 
практической конференции, говорит 
тов. Чуркин, собрались не для того, 
чтобы обольщаться успехами и дости
жениями.

В сельском строительстве еще мно
го недостатков и нерешенных проб
лем. Если их суммировать, то они в 
основном заключаются в следующем: 
прежде всего еще чарто допускается 
распыление финансовых, материаль
ных и трудовых ресурсов. Во время 
планирования нередко нарушается 
принцип концентрации капитальных 
вложений на пусковых и первоочеред
ных объектах, не всегда обеспечива

ется должная увязка планов строи
тельства с материально-техническими 
ресурсами и развитием мощностей 
строительных организаций. Порой в 
планы работ включаются все новые 
и новые стройки с нарушением уста
новленных нормами сроков продол
жительности строительства, а это, в 
свою очередь, вызывает увеличение 
срока окупаемости капитальных вло
жений. Тем самым снижается их эф
фективность. растет объем неустанов
ленного оборудования, которое за это 
время морально устаревает.

Но самым большим недостатком в 
практике строительства и переустрой
ства села в нашей республике надо 
считать то, что застройка сел почти 
повсеместно производится без каких- 
либо планов развития населенных 
пунктов, в результате чего уровень 
благоустройства села намного отста
ет от уровня городской застройки.

Такое положение непременно тре
бует проведения эффективных и дей
ственных организационных н практи
ческих мер. Партийные, советские и 
хозяйственные организации республи
ки должны уделить этому вопросу 
неослабное внимание, держать под 
строгим контролем выполнение ут
вержденных проектов районной пла
нировки, постоянно помня о том, что 
эти проекты являются и действитель
но должны стать основным регули
рующим документом при размещении 
всех видов строительства, а также 
для использования территории по наз- 
наченпго.

Далее докладчик говорит о значе
нии районной планировки — згой на
учной системе мер, основывающейся 
на объективных закономерностях раз
вития социалистической экономики, 
направленной на совершенствование 
структуры и подъема производитель
ных сил.

Однако нынешнее отношение к рай
онной планировке в республике за
ставляет думать, что многие товари
щи еще недостаточно глубоко пони
мают смысл и задачи этого ответст
веннейшего этапа строительства и пе
реустройства наших сел.

Из 69 административных районов 
республики проектная документация 
по районной планировке составлена 
тольно для 42, тогда как в других 
союзных республиках составление та
ких проектов давно закончено.

Один из существенных недостатков 
в ходе районной планировки — чрез
мерное затягивание сроков проекти
рования, а после его окончания — 
слишком большой срой, затрачивае
мый на согласование и экспертизу, в 
результате чего к моменту утвержде
ния документация уже устаревает.

Центральный Комитет Компартии 
Грузии и Совет Министров республи
ки своим совместным постановлени
ем 1969 года «Об упорядочении стро
ительства на селе» определили коли
чество и очередность разработки про
ектов планировки и застройки цент
ральных усадеб колхозов и совхозов 
республики на 1969— 1974 годы.

Однако на сегодняшний день лишь 
около 70 процентов совхозов респуб
лики имеют проекты планировки и за
стройки центральных усадеб. Мини
стерство совхозов республики не уде
ляет этому делу должного внимания, 
недостаточно финансирует его. Руко
водству министерства надо вплотную 
заняться вопросами обеспечения сов
хозных поселков генеральными пла
нами застройки.

Еще хуже обстоит дело с обеспе
чением проектами планировки и за
стройки центральных усадеб колхо
зов. Их имеют только 14 процентов 
усадеб колхозов республики. Проис
ходит это потому, что колхозы, за счет 
средств которых должны быть разрабо
таны указанные проекты, не преду

сматривают в своих годовых планах 
необходимых для этой цели ассигно
ваний и не заключают с  проектными 
организациями договоров на выпол
нение указанных проектно-изыска
тельских работ. А проектировщики, 
в свою очередь, не проявляют долж
ной настойчивости, мало пропаганди
руют среди руководителей колхозов 
преимущества строительства по гене
ральному плану. Почти совершенно 
устранились от этого дела районные 
архитекторы.

В Создавшемся положении повшь 
мы, в первую очередь, районные пар
тийные н советские органы, которые 
стоят в стороне от осуществления это
го важного мероприятия.

В марте 1973 года правительство 
республики рассмотрело состояние 
строительства на селе и наметило ме
ры по его коренному улучшению. Не
смотря на это, лишь 6 из 15 райис
полкомов. Которым специально пору
чалось улучшить состояние разработ
ки проектов застройки колхозных сел, 
представили заявки, а  исполкомы Со
ветов депутатов трудящихся Цител- 
цкаройского, Цхакаеоского, Очамчир- 
ского и некоторых других районов на 
постановление вовсе не реагпрозали.

Под угрозой срыва находится и вы
полнение плана прэектно-изыскатель- 
скнх работ на 1974 год, по кото
рому необходимо разработать проек
ты планировки и застройки централь
ных усадеб 80  колхозов в 23 райо
нах республики. Правда, в текущем 
году, в отличие от прошлых лет, поч
ти половина этих колхозов — около 
40 — сделали заявки на разработку 
проектов планировки и застройки сво
их центральных усадеб. Но опять-та- 
к и —только половина. В планах боль
шинства колхозов необходимые сред
ства на проектирование центральных 
усадеб на 1974 год не предусматри
ваются.

Существующая ныне практика про
ектирования не может обеспечить вы
полнения поставленных задач. Пла
нировкой колхозных сел занимается 
только один институт «Грузгипросель- 
строй», который, не имея достаточ
ных заказов на планировку колхоз
ных сел, не развивал своего планиро
вочного отдела. Несмотря на то, что 
работы по планировке колхозных сел 
Совет Министров Грузинской ССР в 
марте 1973 года поручил выполнять 
и «Групмежколхозстройпроекту*. этот 
институт до настоящего времени но 
пыполнил заказа ни,' одного колхоза. 
Это совершенно недопустимо, и ин
ститут'Должен в корне изменить свое 
отношение к делу, к своим прямым 
обязанностям.

Под методическим руководством и 
при участии института «Грузгштро- 
сельстрой* эту важную работу необ
ходимо поручить, кроме института 
«Грузмежколхозстройпроект», и тем 
проектным бюро в районах, где рабо
тают архитекторы, способные спра
виться с этим делом.

Госстрой республики не уделяет 
должного внимания правильной орга
низации этого дела и вместе с Гос
планом республики ставит под угро
зу срыва это важное государственное 
мероприятие.

Инертность в вопросах разработки 
проектов планировки и застройки кол
хозных сел проявляет и Министерство 
сельского хозяйства Грузин, его уп
равление по организации строитель
ства в колхозах.

Все еще крайне низок уровень ар
хитектуры строящихся поселков, они 
носят отпечаток монотонности заст
ройки. их внешний облик однообразен.

Весьма актуальны, продолжает док
ладчик, вопросы расселения и благо 
устройства горных сел. число кото
рых в нашей республике будет оста

ваться значительным. Они представ
ляют большой интерес с точки зре
ния этнографии, экономики и социо
логии. В этой связи докладчик в ка
честве примера приводит проект пе
реустройства села Гудани ДушетСко- 
го района и упорядочения расселения 
в горной Хевсуретии. Это — проект 
экспериментально - п о к азателыюго 
строительства. В нем найдено своеоб
разное решение вопроса, он на самом 
деле Требует всесторонней поддерж
ки. Но строительство хотьчЦ было на
чато, но из-за отсутствия финансиро
вания работы приостановлены.
‘ В мартовском 1978 тода постанов

лении Совета Министров Грузинской 
СС Р о состоянии*и мерах по улучше
нию строительства на селе министер
ствам совхозов, сельского хозяйства, 
республик а н с к о м у объединению 
«Грузмежколхозстрои», а также дру
гим министерствам и ведомствам рес
публики, участвующим в эксперимен
тальном сельском строительстве, ис
полкомам Советов депутатов трудя
щихся Хобского, Горийского и Душет- 
ского районов было предложено при
нять безотлагательные меры к успеш
ному строительству эксперименталь
но-показательного поселка Колхетн, 
центральной усадьбы колхоза Села 
Зегдулетн и высокогорного села Гу
дани.

Однако строительство эксперимен
тальных сел в республике так же, как 
и разработка проектов планировки и 
застройки центральных усадеб колхо
зов, сорвано. •

Для исправления создавшегося по
ложения необходимо разработать эф
фективные меры по упорядочению 
строительства экспериментально-по
казательных сел в республике, уста
новить конкретные сроки окончания 
строительства и финансирования этих 
работ, определив и конкретных ис
полнителей дела.

Кроме строительства эксперимен
тальных поселков, необходимо в каж
дом районе организовать показатель
ное строительство нескольких жилых 
домов строго по типовым проектам, 
с соблюдением всех правил строи
тельного искусства, с осуществлени-* 
ем авторского надзора. Такие нагляд
ные примеры окажутся лучшим по
собием для пропаганды грамотной за
стройки сел.

Специфика расселения и застрой
ки сельских населенных мест респуб
лики, особенности проёктироваиия 
жилых домов, культурно-бытовых объ
ектов и производственных зданий в 
разнообразных климатических усло
виях требуют научно обоснованных 
решений.

Но научно обоснованные решения 
в деятельности наших проектных ин
ститутов и организаций пока еще ке 
заняли доляшого места.

Несмотря на все более возрастаю
щий объем выполняемых работ й Опре
деленные положительные результаты 
в деятельности института «Грузгилро- 
сельстрой», в его работе имеются не
достатки, которые особенно остро 
ощущаются при нынешнем уровне 
сельского строительства в нашей рес
публике.

В первую очередь — это ошибки в 
проектах и особенно в сметной доку
ментации. Крайне медленно разраба
тываются институтом новые типовые 
проекты жилых н общественных зда
ний для республики. Перед больши
ми затруднениями ставит сельских 
строителей и неудовлетворительное 
качество многих выпускаемых инсти
тутом проектов. Институт не всегда 
успевает переработать для условий 
республики основные типовые проек
ты; он допускает также отклонения 
от действующих строительных норм.

Многие вопросы проектирования 
сельского строительства требуют на
учного исследования и эксперимен
тальных проработок, однако в «Груз- 
гипросельстрое» все еще нет научно
го звена.

Вместе с тем требуют улучшения 
условия работы коллектива института.

З а  последние годы партия и пра-. 
вительство провели ряд мероприя
тий по дальнейшему улучшению ор
ганизации и повышению технического 
уровня сельского строительства.

Сельское строительство в респуб
лике в основном осуществляется Ми
нистерством сельского строительства 
в государственном секторе, а в кол
хозах — республиканским объедине
нием «Грузмежколхозстрой*.

В числе задач, которые решаются 
сельскими строительными организа
циями республики недостаточно бы
стрыми темпами, тов. Чуркин назы
вает концентрацию строительства, 
специализацию строительных органи

заций и строительно-монтажных ра
бот, качество строительства, рост про
изводительности труда и механиза
цию тяжелых и трудоемких работ, за
крепление кадров, упорядочение ма
териально-технического снабжения, 
экономическую эффективность строи
тельного производства, совершенство
вание расчетов и другие.

Далее докладчик говорит об основ
ных показателях работы Министерст
ва сельского строительства республи
ки, межколхозных строительных ор
ганизаций, их успехах и недостатках.

Облик строящихся в рёспублике 
'жилых домов, в том числе индивиду
альных, лрвдолжает докладчик, за по
слевоенный период значительно изме
нился. Индивидуальные застройщики, 
как правило, строят капитальные 
двухэтажные дома, однако это строи
тельство ведется без проектов. Они в 
большинстве своем по планировке и 
другим показателям не отвечают со
временным требованиям наилучших 
жизненных условий.

Случайный выбор помещений дома 
и полная неувязка с численностью и 
деятельностью жильцов носит повсе
местный характер. Институтом «Груз- 
гипросельстрой» для республики раз
работаны типовые проекты строитель
ства индивидуальных жилых домов. 
Иллюстрированный каталог этих про
ектов выпущен массовым тиражом. 
Он был разослан по всем адресам в 
достаточном количестве. Сейчас этот 
каталог индивидуальных домов пере
смотрен и переиздан, номенклатура 
рекомендуемых проектов после пере
смотра несколько сократилась п по
ка он не в достаточной мере попол
нился новыми проектами. Требуется 
увеличить номенклатуру этих проек
тов и усовершенствовать нх для того, 
чтобы они полностью соответствова
ли возрастающим потребностям сель
ского населения.

При застройке сел следует иметь 
разнообразные типы жилых домов и 
квартир для разных категорий сель
ских жителей как по составу семей, 
так и по наличию и размеру подсоб
ного хозяйства. Сельским тружени
кам нуясно предлагать только те про
екты, которые удовлетворяют все нх 
запросы, выполнены на современном 
уровне и учитывают местные усло
вия.

Предметом серьезного разговора 
являются вопросы правильного опре
деления объемов зданий культурно- 
бытового и общественного назначе
ния в сельском населенном пункте. В 
практике сельского строительства еще 
нередки случаи, когда при выборе 
проектов зданий в отношении их объ- ~ 
емов и вместимости преобладает са
мовольное начало, что зачастую при
водит к труднопоправнмым ошибкам. 
Государственную политику в столь 
важном деле доляшы решать проект
ные и научно-исследовательские ин
ституты, проводить в жизнь архитек
турно-строительные и сельскохозяйст
венные органы, представители кото
рых имеются и в Центре и на местах.

В соответствии с решениями XXIV 
съезда КПСС, говорит далее ора
тор, за последние годы в респуб
лике широко развернулось строитель
ство крупных животноводческих и 
птицеводческих комплексов па про
мышленной основе. •

В /текущей пятилетке уже построе
ны й вступили в строй такие значи
тельные объекты, как Тблетский мо
лочный комплекс на 800 коров, Го- 
рийская птицефабрика на 2 миллиона 
мясных цыплят. Закончено строитель
ство межколхозных птицеводческих 
фабрик в Гори, Каспи, Лагодехй, Са- 
гареджо и других районах.

В канун 1974  года введена в дей
ствие первая очередь Гамарджзеб- 
ской птицефабрики мощностью 2 мил
лиона мясных цыплят п год.

В селе Гиоргицминда СагареДжой- 
ского района в эксплуатацию введена 
первая очередь откормочного комп
лекса на 12 тысяч голов свиней.

И з государственных комплексов по 
производству говядины следует осо
бо отметить Цпорский комплекс круп
ного рогатого скота на 10 тысяч го* 
лов. Разработанный проект преду
сматривает создание, впервые в на
шей сгране, завершенного цикла мяс
ного скотоводстве под открытым не
бом. Здесь на площади 10 тысяч гек
таров проводятся работы по рассоло- 
нению неплодородных засоленных зе
мель. Само строительство комплекса 
начнется в нынешнем году. На этом 
объекте принят метод содержания 
скота, распространенный в Амери
ке. — телята местных пород выра
щиваются под открытым небом на 
культивированных пастбищах и ста

вятся на откорм прямо па открытых 
площадях.

Начаты работы по расширению 
комплексов мясного направления в 
селе Пца Карельского района и в 
Джаидйрском Совхозе Гардабанского 
района.

В текущем году начато строитель
ство свиноводческого комплекса по 
откорму 6 тысяч голов свиней в год 
на пищевых отходах, поступающих из 
Тбилиси и РуСтави. В республике пре
дусматривается строительство четырех 
комплексов по производству молока. 
Строительство двух из них — Сарти- 
чальского и Марткопского в Гардабан- 
ском районе уже начато; они рассчи
таны на 800 дойных коров в каждом. 
Два комплекса будут строиться в Му- 
ганлойском совхозе МарнеульскогО 
района и Сагареджойском совхозе 
Сагареджойского района — на 1.200 
коров каждый.

В республике Должно быть введено 
в эксплуатацию несколько государ
ственных птицефабрик. Кроме того, 
в широких масштабах осуществляют
ся расширение и реконструкция су
ществующих птицефабрик. Среди них 
наиболее крупными являются Тбилис
ская, Норийская, Гагрская и др.

Широким фронтом ведется строи
тельство в Колхозах нашей республи
ки. В текущей пятилетке должно 
быть построено 54 колхозных и меж
колхозных птицефабрик и птице
ферм общей мощностью 1 миллион 
кур-несушек, 7 колхозных и межкол
хозных откормочных комплексов на 
17 тысяч голов и 19 молочных ком
плексов на 9 ,2  тысячи голов скота. 
Кроме того, предусматривается стро
ительство крупных тепличных хо
зяйств со стеклянным покровом об
щей площадью в 24 гектара.

Много строится в колхозах нашей 
республики и других крупных и мел
ких объектов. Среди пих — строи
тельство межколхозного коопериро
ванного. водопровода в Сигнахском 
районе.

Работы по строительству государ
ственных живодноводческих комплек
сов и птицефабрик в основном осу
ществляются удовлетворительно, й 
есть основание полагать, что наме
ченные сроки ввода будут выдержа
ны, а Гамарджвебская птицефабрика 
будет введена в эксплуатацию на год 
раньше срока.

Выполнение и Перевыполнение пла
нов по крупным объектам вовсе не 
дает строительным организациям пра
ва срывать задания по другим объек
там.

Так, Министерство сельского стро
ительства Грузинской ССР в 1973 го
ду Министерству совхозов республи
ки выполнило план строительно-мон- 
тажцых работ суммарно на 100 про
центов, между тем в этом же году не 
были выполнены планы строительст
ва по целому ряду объектов. В ре
зультате не был обеспечен ввод в экс
плуатацию производственных мощно
стей в КвалонСком, Дзвелисекакском,. 
Занатском свиноводческих хозяйст
вах. в Ананурском. Окамском и Ва- 
чианском животноводческих хозяйст
вах, Колагском питомничьем хозяй
стве и ряда других объектов.

Министерство сельского строитель
ства Грузинской- ССР план строн- 
ТеЛьНо-монтажных работ для Мини
стерства сельского хозяйства в 1973 
году выполнило только на 85 процен
тов. В то время, как сроки продолжи
тельности строительства отдельных 
объектов не превышают одного года, 
большое количество объектов, нача
тых в прошлые годы (а некоторые и 
с 1970 года), осталось переходящи
ми на 1974 год.

Неудовлетворительна работа п Ми
нистерства строительства Грузинской 
ССР по сельскому строительству.

Следует считать порочной практи
ку планирования окончания ком
плексных и крупных объектов, как 
правило, в конце календарного года.

Значительное расширение объемов 
капитального строительства, продол
жает докладчик, немыслимо без все
мерного развития промышленности 
строительных материалов. В респуб
лике проведена определенная работа 
в этом направлении. Созданы пред
приятия, многие из которых выпуска
ют современные конструкции, откры
ты карьеры по переработке местных 
строительных материалов, осущест
влены мероприятия по внедрению в 
строительство прогрессивной техноло
гии. Однако их недостаточно.

Материалы,- применяемые в сель
ском строительстве, имеют значитель
ное отклонение от требуемых стандар
тов. в результате чего качество стро
ительства низкое, возведенные зда-

Е Д И Н О Д У Ш И Е  И С П Л О Ч Е Н Н О С Т Ь
ОКОНЧАНИЕ.

—  Коллектив хлопчатобу
мажной фабрики имени Фрун
зе  единодушно выдвинул 
кандидатом в депутаты Со
вета Союза Верховного Сове
та СССР по Советскому из
бирательному округу Гене
рального секретаря ЦК КПСС 
товарища Л . Н. Брежнева. 
Трудящиеся знают Леонида 
Ильича Бреж нева как верно
го ленинца. Для которого ин
тересы партии, интересы на
рода превыше всего. Куда бы 
ни направляла его партия в 
годы Великой Отечественной 
войны и в годы мирного со
зидательного труда — он от
давал все свои силы, знания 
делу служения советскому 
народу, строительства ком
мунизма в нашей стране. 
Чутким, внимательным отно
шением к людям, постоян
ной заботой о благе народа 
Леонид Ильич Брежнев сни
скал большое уважение и ог
ромный авторитет среди тру
дящихся.

В. В. Полойникова призва
ла участников совещания под
держать предложение тек
стильщиков о выдвижении 
выдающегося деятеля Ком
мунистической партии и Со
ветского государства Гене 
ралы |ого секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Бреж 
нева кандидатом в депутаты 
Верховного Совета СССР.

Коллектив фабрики, про

должала В. В, Полойникова, 
выдвинул кандидатом в де
путаты и ткачиху М. С. Иван
никову. Замечательная тру
женица Мария Сергеевна 
проводит большую партийную 
и общественную работу, яв
ляясь членом ЦК КПСС, де
путатом Верховного Совета 
СССР.

В поддержку выдвинутых 
кандидатов выступили секре
тарь партбюро кожгаланте- 
рейного производственного 
объединения 3 . Г. Николае
ва, первый секретарь Совет
ского райкома ВЛКСМ Л. И. 
Белова, учительница школы 
№  626  Л. И. Абрикосова и 
другие.

Совещание представителей 
трудящихся Советского изби
рательного округа единоглас
но постановило одобрить ре
шения о выдвижении канди
датами в депутаты Верховно
го Совета С С С Р Леонида 
Ильича Бреж нева и Марии 
Сергеевны Иванниковой по 
Советскому избирательному 
округу по выборам в Совет 
Союза.

Участники совещания об
ратились к товарищам Л. И. 
Брежневу, М. С. Иваннико
вой с просьбой дать согласие 
баллотироваться по Совет
скому избирательному окру
гу.

Окружное предвыборное 
совещание представителей 
трудящихся состоялось в Ин

ституте проблем управления 
Академии наук СССР.

Секретарь партбюро инсти
тута «Госхимпроекта* Гос
строя СССР Л. А. Самошин, 
слесарь - ннструменталыц и к 
Московского завода по обра
ботке специальных сплавов 
Н. С. Подлегаев, замести
тель директора Института 
психологии АН СССР Е. В. 
Шорохова и другие участни
ки собрания в своих выступ
лениях единодушно поддер
жали решения предвыборных 
собраний, выдвинувших кан
дидатами в депутаты Верхов
ного Совета СССР по Чере
мушкинскому избирательно
му округу города Москвы по 
выборам в Совет Союза Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС Л. Н. Брежнева и пре

зидента Академии наук СССР 
М. В. Келдыша.

Решение предвыборного 
совещания представителей 
избирательного округа было 
единодушным: одобрить пред
ложения коллективов, выдви
нувших кандидатами В депу
таты Совета Союза Верхов
ного Совета СССР Леонида 
Ильича Брежнева н Мстисла
ва Всеволодовича Келдыша, 
и просить их дать согласие 
баллотироваться в депутаты 
Верховного Совета СССР по 
Черемушкинскому избира
тельному округу города Мос
квы.

Представители трудящихся 
Ленинградского избиратель
ного округа города Москвы

по выборам в Совет Союза 
Еерховного Совета СССР со
брались на окружное предвы
борное совещание.

Совещание открыл секре
тарь парткома чугунолитей
ного завода имени Войкова
В. И. Прибытков. Первой 
взяла слово депутат Моссо
вета, ткачиха Московской 
тонкосуконной фабрики име
ни Петра Алексеева В. Г. 
Лебедева. Она сказала: 
Рабочие, инженеры и слу
жащие одного из старей
ших предприятий Москвы— 
тонкосуконной фабрики име
ни Петра Алексеева с боль
шим воодушевлением вы
двинули кандидатом в депу
таты Верховного Совета 
СССР по Ленинградскому из
бирательному округу горо
да Москвы по выборам в Со
вет Союза члена Политбюро 
ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР Н. В. Подгорно
го. Кандидатуру Н. В. Под
горного единодушно под
держали коллективы Москов
ского авиационного институ
та имени Серго Орджоники
дзе. института «Гидропроект» 
имени С. Я. Ж ука, чугуноли
тейного завода имени Войко
ва.

Рассказав далее о полити
ческой и государственной 
деятельности Н. В. Подгор
ного, видного деятеля Ком
мунистической партии. Со
ветского государства и меж

дународного коммунистиче
ского движения, дважды Ге
роя Социалистического Тру
да, В. Г. Лебедева подчерк
нула. что Н. В. Подгорный 
активно борется за претво
рение в жизнь ленинской по
литики КПСС, отдает все 
свои силы, опыт и знания 
беззаветному служению делу 
коммунистического строи
тельства, великим идеалам 
марксизма-ленинизма. Она 
призвала участников окру яс
ного совещания поддержать 
решение коллектива своей 
фабрики о выдвижении кан
дидатом в депутаты Верхов
ного Совета СССР по Ленин
градскому избирательному 
округу товарища Н, В. Под
горного.

— Н. В. Подгорный неод
нократно избирался депута
том Верховного Совета 
СССР и РСФ СР Во Ленин
градскому избирательному 
округу города Москвы и 
всегда с честью выполнял 
возложен ные на него обязан
ности, — сказал рабочий за 
вода «Кристалл», ударник 
коммунистического тру д а 
И. А. Круглов. — Товарищ 
Н. В. Подгорный, являясь 
членом Политбюро ЦК 
КПСС, находясь на высоком 
посту Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР, проявляет неустанную 
заботу об укреплении между
народного авторитета пашей 
страны, активно проводит в

жизнь политику Коммунисти
ческой партии в вопросах 
внутренней и международной 
жизни. Н. В. Подгорный вно
сит значительный вклад в 
развитие социалистической 
демократии, укрепление мо
гущества нашей Родины, ми
ра и дружбы между народа
ми.

На совещании выступили:
секретарь Ленинградского РК  
ВЛКСМ Т. В. Андреева, док
тор технических наук, заве
дующий кафедрой Москов
ского авиационного институ
та В. К. Кошкин, учительни
ца школы №  201, депутат 
Верховного Совета РСФ С Р 
3. Н. Кулакова, первый сек
ретарь Ленинградского РК 
КПСС Ю. И. Репников. Они 
горячо поддержали предло
жение о выдвижении товари
ща И. В. Подгорного канди
датом в депутаты Верховного 
Совета СССР по Ленинград
скому избирательному окру
гу города Москвы в Совет 
Союза.

Окружное предвыборное 
совещанио представителей 
трудящихся Ленинградского 
избирательного округа горо
да Москвы единодушно при
няло постановление одобрить 
решение о выдвижении кан
дидатом в депутаты Совета 
Союза Верховного Совет а 
СССР по Ленинградскому из
бирательному округу города 
Москвы Николая Викторови
ча Подгорного.

Участники совещания об
ратились к Н. В. Подгорно
му с просьбой дать согласие 
баллотироваться по Ленин
градскому избирательному 
округу города Москвы.

Состоялось окружное пред
выборное совещание пред
ставителей трудящихся Ка
лининского избирательного 
округа по выборам в Созет 
Союза Верховного Совета

На трибуне — директор 
завода автоматических линий 
имени 50-летия СССР В. А. 
Ермаков. Он сообщил, что 
кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета СССР по Ка
лининскому избирательному 
округу по выборам в Совет 
Союза выдвинут член Полит
бюро ЦК КПСС, Председа
тель Президиума Еерховного 
Совета СССР И. В. Подгор
ный. Его кандидатуру назва
ли коллективы московских 
заводов— первого государст
венного подшипникового, ав
томатических линий имени 
50-летия СССР. «Моска- 
бель», «Манометр». Оратор 
охарактеризовал И. В. Под
горного как крупного пар
тийного и государственного 
деятеля.

Выступившая затем шли
фовщица первого государст
венного Подшипникового за
вода И. М. Мотова горячо 
одобряла кандидатуру II. В. 
Подгорного, она призвала

поддержать предложение ее 
товарищей по работе — вы
двинуть также кандидатом в 
депутаты Верховного Совета 
СССР по Калининскому из
бирательному округу по вы
борам в Совет Союза брига
дира слесарей ГПЗ-1, члена 
Центра л ь н о г о  Комитета 
КПСС, Героя Социалистиче
ского Труда А. В. Викторо
ва.

Зти .предложения поддер
жали сталезар завода «Серп 
и Молот» А. С. Антипов, се
кретарь Ждановского РК 
КПСС Б. В. Никольский и 
другие. В единодушно при
нятом постановлении одобре
но решение о выдвижении 
кандидатами в депутаты Вер
ховного Совета СССР по Ка
лининскому избирательному 
округу по выборам в Совет 
Союза Николая Викторовича 
Подгорного и Алексея Ва
сильевича Викторова.

Участники совещания об
ратились к Н. В. Подгорно
му и А. В. Викторову с 
просьбой баллотироваться по 
Калининскому избирательно
му округу по выборам в Со
вет Союза Верховного Сове
та СССР.

*  *  *

На окружных предвыбор
ных совещаниях избраны до
веренные лица кандидатов в 
депутаты, повсеместно при
няты обращения к избирате
лям. (ТАСС).
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няя не отвечают эксплуатационным
требованиям, застройщики и строи
тельные организаций несут большие 
убытки.

Индустриализацию сельского строи
тельства следует осуществлять путем 
развития производства эффективных 
* ̂ конструкций из сборного железо
бетона. Следует также наладить про
изводство теплоизоляционных мате
риалов и выпуск плоской и Волни
стой асбофанеры б достаточном коли
честве.

Необходимы серьезные усилия для 
поднятия промышленности строитель
ных материалов до уровня задач, на
меченных в области строительства в 
Грузии На ближайшее будущее.

Большое внимание в докладе тов 
Чуркина было уделено роли районных 
архитекторов и инженеров-инспекто- 
ров Государственного архитектурно
го надзора на селе.

В заключение тов. Чуркин сказал:
— Решение сложных задач дальней

шего развития строительства и пере
устройства села находится в прямой 
зависимости от уровня работы пар
тийных комитетов, боевитости пер
вичных партийных организаций, пар
тийных групп, исполкомов Советов де
путатов трудящихся, руководства кол
хозов, совхозов, от их умения направ
лять усилия проектировщиков и стро
ителей на выполнение ответственных 
задач.

Там, где райком партии я  райис
полком постоянно заботятся о буду
щем села, его облике, не оставляют 
без внимания вопросы сельского стро
ительства, оказывают всяческую по
мощь и поддержку архитекторам и 
строителям, дела строительства и пе
реустройства села идут хорошо. От
сюда вытекает и необходимость под
нять ответственность райкомов пар
тии и райисполкомов, в Первую оче
редь. персонально первых секретарей 
райкомов и председателей райиспол
комов за состояние строительства и 
благоустройства сельских населенных 
пунктов.

*  *  *
С содокладом на тему «Современ

ное состояние и перспективы разви
тия сельских мест в Грузии» высту
пил председатель Госстроя Грузин
ской ССР И, Н. Цицишвшш.

Многообразие природных и клима
тических условий Грузии, а также со
циальная и политическая обстановка 
в прошлом, говорит выступающий, оп
ределили не только разноббразное 
расположение населенных мест, но и 
их планировку.

При всей внешней привлекатель
ности многих сел современное сель
ское расселение характеризуется и 
недостатками. В первую очередь, это 
малая величина и значительная рас
средоточенность Поселков. Многопо
селковая система расселения приво
дит к  созданию мелких производст
венных подразделений, вызывает по
терю ценных земельных угодий под 
разветвленную сеть дорог и тропинок.

В Грузинской ССР. как и в других 
республиках страны, проводятся 
большие работы по рациональному 
расселению. Близится к завершению 
разработка районной планировки по 
всем восьми экономическим районам, 
включающим административные рай
оны республики.

В проекте районной планировки, 
продолжает оратор, в. первую очередь, 
должна быть определена основная 
концепция развития сельского хозяй
ства, подразумевающая целесообраз
ное распределение трудовых ресур
сов, преодоление различий между го
родом и деревней и создание сельских 
населенных пунктов с современными 
жилыми домами, благоустройством, 
коммунальным и бытовым обслужи
ванием, культурными и медицинскими 
учреждениями. Во всех конкретных 
случаях необходимо учитывать при
родные, исторические, национальные 
и экономические особенности, сложив
шиеся традиции.

Согласно проектам районной пла
нировки выделяются три группы сель
ских населенных мест: •.

перспективные сельские населен
ные пункты с наиболее благоприятны
ми природно-экономическими усло
виями дальнейшего развития. Преиму
щественно это крупные населенные 
места, удобно расположенные по от
ношению к землям и другим местам 
приложения труда, имеющие хорошие 
сообщения с соседними пунктами и 
удовлетворительный жилой фонд, про
изводственные постройки, здания 
культурно-бытового обслуживания;

сельские населенные пункты с 
удовлетворительными данными разви
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тия, где имеются производственные 
объекты и определенные учреждения 
культурно-бытового обслуживания;

неперспективные сельские населен
ные пункты, удаленные от хозяйст
венных центров, с незначительным 
жилым фондом и труднодоступные в 
отношении транспорта.

Естественно, что все внимание 
должно быть обращено на развитие 
перспективных населенных пунктов. 
В селах второй группы допускается 
индивидуальное жилое строительство 
и элементарное благоустройство. В 
неперспективных населенных пунктах 
не рекомендуется новое строительство 
и капитальный ремонт существующе
го Жилого фонда.

Однако, решая вопрос о ликвида
ции или сокращении мелких, непер
спективных сельских населенных 
мест, необходимо проявить определен
ную осторожность н учесть, что не
которые из них связаны с удаленны
ми, но ценными землями, которые 
нужно сохранить, в некоторых слу
чаях нужно предусмотреть задачи, 
связанные с обслуживанием туристи
ческих маршрутов, охраной природы 
и пр.

Важная задача •— Это обеспечение 
всех перспективных населенных пунк
тов генеральными планами развития 
и проектами детальной планировки.

Вопросы сельского расселения, свя
занные с рациональным развитием 
производительных сил, с преодолени
ем различий между городом и селом, 
сказал в заключение тов. Цицишви 
ли, являются важнейшей задачей соз
дания материально-технической базы 
коммунистического общества. Успеш
ное решение этой проблемы во мно
гом зависит от органов Госплана, Гос
строя, министерств я  ведомств, про
ектных организаций и. в первую оче
редь, работников местных органов.

Содоклад директора института 
«Грузгипросельстрой* В. 3 . Чхеидзе 
был посвящен вопросам проектиро
вания сельского строительства в Гру
зии. ч

Головной организацией, сказал 
оратор. проектирующей сельское 
строительство в республике, является 
институт «Грузгнпросельстрой». Он 
производит работы по районной пла
нировке, планировке и застройке кол
хозных сел и совхозов, по обеспече
нию сельского строительства респуб
лики различного вида проектной до
кументацией, в том числе привязкой 
жилых, общественных, птицеводче
ских и животноводческих комплексов 
и других объектов производственного 
назначения, по разработке индивиду
альных проектов, .проведению инже
нерных сетей — .водопровода, кана
лизации, теплосети и других работ. 
Большая часть работ отводится раз
работке типовых проектов различного 
направления для нужд республики.

Далее тов. Чхеидзе остановился 
на проблемах районной планировки, 
планировки сел, проектирования ин
дивидуальных жилых домов, произ
водственных объектов и эксперимен
тальных сел, на вопросах инженерно
го благоустройства села. Затронул он 
и вопросы организации проектных ра
бот. Качество и сроки выполнения 
проектной документации сельского 
строительства не всегда находятся 
на должном уровне. Имеются недо
статки, неувязки, которые вызывают 
справедливое недовольство заказчи
ков или строительных организаций.

Вопросы улучшения проектного 
дела не упорядочены и требуют без-’ 
отлагательного решения.

Д ля создания качественных проек
тов необходимо предусматривать ис
пользование современных эффектив
ных строительных материалов и кон
струкций. Для этого нужно развивать 
сельскую строительную индустрию и 
улучшать качество строительных ма
териалов, увеличить их номенклату
ру.

О состоянии и перспективах улуч
шения строительства на селе шла 
речь в содокладе министра сельскогб 
строительства Грузинск о й ССР 
И. А. Харатншвили.

В текущем году нашему министер
ству, сказал тов. Харатишвили, пред
стоит выполнить в четыре раза боль
ший объем работ, чем в 1965 году. 
Общий объем работ в основном обес
печен строительными изделиями, из
готовленными на собственных базах, 
министерство все виды строительно
монтажных работ, за малым исключе
нием, выполняет собственными сила
ми.

Организации министерства успешно 
справились с заданиями первых трех 
лет девятой пятилетки.

Тов. Харатишвили привел ряд 
примеров использования прогрессив
ных материалов в практике сельско
го строительства в Грузии. Далее он 
сказал:

— Не все организации и предприя
тия выполняют планы и взятые социа
листические обязательства, не борют
ся должным образом за своевремен
ную сдачу в Эксплуатацию мощно
стей, выпускают бракованную продук
цию, некачественно выполняют строи
тельные работы: на объектах имеют 
место факты приписок, перерасхода 
зарплаты, есть случаи растрат и хи
щений.

Все это — результат неорганизо
ванной я  плохой работы центрально
го аппарата министерства, его трестов 
и первичных строигельно-монтажных 
организаций, для ликвидации недо
статков проводится и будет прово
диться в дальнейшем целый комплекс 
мероприятий. Однако имеется ряд во
просов, неупорядоченность которых 
во многом Мешает дальнейшему раз
витию сельского строительства. Это, 
в частности, распыленность средств 
по многочисленным объектам, в ре
зультате чего происходит и распылен
ность строительных ресурсов, что за
метно снижает эффективность капи
таловложений.

В некачественном строительство 
виноваты не только строители. Опре
деленная ответственность за это ло
жится на предприятия, выпускающие 
строительные материалы.

О некоторых вопросах водохозяй
ственного строительства в связи с 
преобразованием сельских населен
ных пунктов говорил в своем содокла
де министр мелиорации и водного хо
зяйства Грузинской ССР Г. С. Ко- 
булня.

По перспективному плану в рес
публике предусмотрено резкое увели
чение мелиоративных и орошаемых 
земель.

Предусмотрено закончить осуше
ние колхидских земель. Для осуше
ния этих земель предусмотрено до
полнительно сформировать совхозы 
и создать новые поселения.

Осуществленные до сих пор анало
гичные мероприятия характеризова
лись серьезным недостатком: не про
изводилась увязка проектов населен
ных пунктов и оросительной сети, из- 
за чего зачастую для создания нор
мальных мелиоративных условий не
обходимо было выполнить дополни
тельные работы. За последние годы 
заметны существенные сдвиги в деле 
правильного решения подобных во
просов.

В настоящее время мелиоративное 
освоение незаселенных массивов от
крывает большие творческие перспек
тивы перед архитекторами.

Необходимым условием развития 
сельских поселений является обеспе
чение водой приусадебных участков 
населения. В то же время известно, 
что при орошении происходит подъ
ем уровня грунтовых вод. В зависи
мости от того, каковы геологические 
условия на том или ином массиве, 
иногда приходится проводить закры
тый дренаж и избавляться от грунто

вых вод с орошаемой площади. Этот 
вопрос приобретает особое значение 
при прокладке оросительной сети че
рез населенные пункты.

В ближайшей перспективе в Гру
зни будет построено несколько водо
хранилищ, регулирующих потоки 
рек. Таковы строящиеся водохрани
лища на реках Патара Лиахви, На- 
реквави и Алгетн, ведется разработ
ка проектов водохранилищ для рек 
Алазани. Храми и Тедзами. В про
цессе проектирования я строительст
ва указанных водохранилищ необхо
димо предусматривать интересы бу
дущих сельских населенных пунктов 
так же, как учитываются интересы 
города в зоне Тбилисского водохрани
лища.

Строительство водопроводов, Ска
зал в заключение тов. Кобуяия, ос
ложнено тем. что проводить воду 
приходится с большего расстояния, и
стоимость подводящих водопроводов 
высока. Такую дорогостоящую питье
вую воду ссльскоо население и кол
хозные предприятия используют я иа 
технические нужды. Мы считаем не
допустимым такое неэкономное расхо
дование цнтьевой воды. Необходимо в 
дальнейшем для сельских населен
ных пунктов отдельно строить во
допроводы технической воды, для че
го надо использовать воду из ороси
тельных каналов.

На Конференции выступил ми
нистр сельского строительства СССР
С. Д. Хптров. На протяасении г.осЛед- 
пих пяти лет, сказал оратор, органи
зации Министерства сельского строи
тельства Грузинской ССР системати
чески наращивают темпы строитель
но-монтажных работ и добиваются 
среднегодового роста объема подряд
ных работ на 16 процентов. Всего за 
пятилетку министерству предстоит 
выполнить иа 376 миллионов рублей 
строительно-монтажнух работ.

С начала нынешней пятилетки ос
новные задания, предусмотренные 
народнохозяйственным планом, вы
полнены. Значительное внимание уде
ляется развитию материально-техни
ческой базы министерства.

Министерство сельского строитель
ства Грузии два года подряд выступа
ет- инициатором в социалистическом 
соревновании по системе Министер
ства сельского строительства СССР 
и успешно выполняет принятые соци
алистические обязательства.

Большие задачи предстоит решить 
коллективу сельских строителей Гру
зки в связи с реализацией задач, по
ставленных в Постановлении ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР» «О 
мерах по дальнейшему развитию на
родного хозяйства Грузинской ССР».

Далее Товарищ Хитров говорит о 
необходимости ускорения наупко-тех- 
нического прогресса в строительстве, 
повышения его технического уровня.

Йа последнее время сельские строи
тели Грузии ввели в  эксплуатацию 73 
тысячи квадратных метров производ
ственных площадей с использованием 
прогрессивных строительных мате
риалов. Так, они на 6  месяцев рань
ше установленного срока ввели в экс
плуатацию птицефабрику в Кода, ус
пешно применив при ее строительст
ве легкобетонные ограждающие кон
струкции.

11 спол ьзование асбестоцементны х
конструкций позволило Строителям 
треста №  7 принять в 10?4 году 
обязательство о вводе в эксплуата
цию Очамчнрской птицефабрики на 
200 тысяч кур-несушек иа три меся
ца раньше срока, установленного пла
ном.

Легкобетонные изделия позволяют 
успешно решить проблему веса стро
ящихся зданий и сооружений, кото
рая в сельской местности во много 
раз острее, чем в городах и при стро
ительстве крупных промышленных 
объектов.

Несмотря ча те. что грузинские 
строители начали внедрять облегчен
ные индустриальные конструкции, 
уровень их применения в республике 
пока низок. В частности, объем пол
носборного строительства йо Мин- 
сельстрою Груаинсной ССР составил 
в 1973 году всего 8 .2  процента. На
меченные меры но развитию произ
водственной базы сельского строи
тельства республики во многом будут 
способствовать повышению техниче
ского уровня сельского строительства.

Большого внимания, сказал тов. 
Хитров, требует развитие в Грузии 
индустриальных методов строитель
ства жилых п культурно-бытовых объ
ектов на селе. Если в республике для 
производственного строительства па 
селе уже имеются йовые Прбектные 
решения, То жилищно-гражданское 
строительство не обеспечено сепиями 
типовых полносборных жилых домов, 
Школ и других Общественных Зданий. 
Оратор Выражает унеоенность в том. 
что научйо-исследовательские и про
ектные организации Грузии в содоу- 
жестве со строителями ’в кратчайший 
срок ликвидируют этот недостаток.

В вопросах улучшения организа
ции. управления и технологии строи
тельства особо важное значение при
обретает внедрение поточных методов 
в комплексе с производственно-техно
логической комплектацией и диспет
черизацией строительного производ
ства. Дальнейшее совершенствование 
управления строительством во мно
гом Зависит от успешного внедоения 
экономико-математических методов 
и средств вычислительной техники. 
Электпонно-вычислительттая техника 
позволяет оперативно корректировать 
необходимые планы обеспечения ма
териальными. техническими и тоудо- 
бычн ресурсами, производить эффек
тивный контроль их выполнения и 
создаст необходимые условия дЛя бо
лее целенаправленного регулирования 
строительного производства. -

В повышении эффективности стро
ительства большое значение имеет 
распространение метода бригадного 
подряда. Однако этот метод недоста
точно распространен в Системе Мнн- 
сельстроя Грузии.

Большие задачи стоят перед меха
низаторами. За счет ш ирокое  внедре
ния в строительство новых, более про
грессивных типов машин, оборудова
ния, средств малой механизации, ме
ханизированного инструмента необ
ходимо значительно повысить произ
водительное гь труда в нынешней пя
тилетке. Кроме помощи, которую По
лучают строители от промышленно
сти, каждое Министерство сельского 
строительства должно организовать 
на собственных предприятиях произ
водство наиболее я е о б х о д имых 
средств малой механизации.

Повышение Технического уровня 
сельского строительства привело к 
значительным изменениям в профес
сиональном составе рабочих. При со
кращении удельного веса каменщи
ков,. землецоцов, грузчиков, работни
ков других массовых Профессий С пре
обладанием ручного- труда заметно 
возрастает численность монтажников, 
мотористов, механизаторов й рабочих 
других профессий, труд которых не
разрывно связан со строительными 
машинами, механизмами и средства
ми малой механизации. Поэтому 
должна быть откорректирована про
грамма подготовки и переподготовки 
кадров как в системе профессиональ
ного обучения, так и в учебных ком
бинатах и пунктах строительных ор
ганизаций.

Далее тов. Хитров говорит о том, 
чТо боевой задачей руководителей 
проектных и научно-нсследователь- 
сьйх институтов ^является проведе
ние Постоянной работы по совершен
ствованию проектных решений, умень
шающих материалоемкость Строи
тельства.

Обеспечение выполнения установ
ленных планов повышения техниче
ского уровня во многом зависит от 
развития производственной базы 
сельского строительства. Она должна 
расширяться и совершенствоваться 
по следующим основным принципам: 
нельзя допускать строительство мел* 
них, малопроизводительных, нерента
бельных Предприятий: надо сосредо
точить средства и материально-техни
ческие ресурсы * иа строительство 
крупных, высокорентабельных пред
приятий, выпускающих не отдельные, 
случайные конструкции и изделия, а 
комплекты конструкций для строи
тельства полносборных зданий. Этим 
принципам отвечает ряд  строящихся 
в Грузии сельских строительны* ком
бинатов.

В заключение тов. Хнтров говорит: 
Объемы строительства На селе с каж
дым годом значительно возрастают. 
Однако качество строительства улуч
шается медленно и часто, вызывает 
справедливые нарекания. Только что 
построенные здания иногда имеют 
неприглядный вид. Имеются случаи, 
когда жильцы, только вселившись в 
новые дома, начинают своими силами 
устоанять допущенные дефекты н 
недоделки.

Случаи низкого качества строи
тельства являются результатом безот
ветственности, отсутствия требова
тельности со стороны руководителей 
строительных организаций и служб 
заказчиков, потери профессиональ
ной гордости строителей.

Министерство сельского строи
тельства СССР принимает меры по 
повышению качества строительных 
работ.

Примерами высокого качества яв
ляются построенные грузинскими 
строителям»» животноводческие ком
плексы В Телети и Джандарн. Га- 
мэоджвебскач птицефабрика, теплич
ный комбинат в Крнаниси и др. Од
нако сельские строители Грузия до
пускают и немало брака в своей ра
боте. особенно при выполнении от
делочных работ.

Качество строительства начинает
ся с Проекта. Следует обращать боль
шое внимание иа качество типовых 
пр^ктои

Тов. Хитров выражает уверен
ность, что под руководством Цент
рального Комитета Коммунистиче
ской партии Грузии и районных ко
митетов партии сельские строители, 
специалисты Сельского гоп^йства. ра
ботники проектных и ня»’чно-исслецо- 
ьателъеких организаций с честью 
справятся с возложенными на них 
задачами по переустройству села и 
выполнению главной залачи пяти
летки — обеспечить значительный 
подъем материального и культурного 
уровня жизни народа на основе вы
соких темпов развития социалистиче
ского производства, повышения его 
эффективности, научно-технического 
прогресса и уснопеяня роста произ
водительности трупч, как это”о тре
буют решения XXIV съезда КПСС.

*  *  *
Участники научно - практической 

конференции приняли рекомендации, 
направленные на улучшение проек
тирования и Хода сельского строи
тельства в республике.

(ГрузИНФОРМ ).

Н а  с н и м к а х  вверху: слеза— проект 
Колхетского сельхозтехникума (авторы  
Н. Пирцхалаишвили и Г. Ц а н а за ): в цэнт- 
ре —  проект одноквартирного 4-комнэт- 
мого дом а (авторы М. Гугунаеа, В. Д е
вятая, Г. Гегелия и И. Д ж ач ш н ш ви п и ); 
справа —  проект Д ом а культуры а  селе  
Зегдулети .

Фото А . Рухадэе.
(Ф о то хр о н и к а  Гр у зИ Н Ф О Р М а ).

В О Б С Т А Н О В К Е  ВЫСО К О Й А К Т И В Н О С Т И
В избирательной кампании наступил новый этап. В рес

публике начались Окружные предвыборные совещания 
представителей трудящихся. Они проходят в обстановке 
большого единодушия и высокой активности, беззаветной 
преданности советских людей идеям коммунизма, моно
литной сплоченности трудящихся вокруг Коммунистиче
ской партии, ее ленинского Центрального Комитета, во
круг Советского правительства, ведущих народ по пути, 
намеченному историческим XXIV съездом КПСС.

В ТБИЛИССКОМ — 
ПЕРВОМАЙСКОМ 

ИЗБИРАТЕЛЬНОМ  
ОКРУГЕ

Представители коллекти
вов предприятий и учрежде
ний, научно - исследователь
ских институтов и творче
ских организаций Тбилисско
го — Первомайского избира
тельного округа собрались 
ка окружное предвыборное 
совещание в конференц-зале 
закавказского научно-иссле
довательского гидрометеоро
логического института.

Совещание вступительным 
словом открыл председатель 
окружной избирательной ко
миссия Тбилисского— Перво
майского избирательного ок
руга по выборам в Совет Со
юза Верховного Совета СССР 
О. М. Иванашвили. Он гово
рит о том, что выборы в Вер
ховный Совет СССР — это 
большое событие в жизни 
страны. Подготовка к выбо
рам повсеместно проходит в 
обстановке большого патрио
тического и политического

подъема, под знаком всена
родного социалистического 
соревнования за досрочное 
выполнение заданий четвер
того, определяющего года 
пятилетки, успешного претво
рения в жизнь исторических 
решений XXIV съезда.

Под бурные аплодисменты 
участники совещания изби
рают почетный президиум в 
составе Политбюро ЦК КПСС 
во главе с Генеральным се
кретарем ЦК КПСС Леони
дом Ильичом Брежневым.

Слово предоставляется то
карю станкостроительного за
вода имени Кирова Д. И. 
Мосесову. Он сообщил, что 
рабочие, инженерно-техниче
ские работники и служащие 
Тбилисского станкостроитель 
ного завода имени Кирова на 
своем предвыборном собра
нии единодушно выдвинули 
кандидатом в депутаты Со
вета Союза Верховного Со
вета СССР по Тбилисскому— 
Первомайскому избиратель 
ному округу Леонида Ильи
ча Брежнева. Весь жизнен
ный путь товарища Л. И.

Брежнева, отметил оратор,— 
яркий пример беззаветного 
служения делу Ленина, Ком
мунистической партии Совет
ского Союза. Все свои силы, 
знания, богатый жизненный 
опыт отдает он делу борьбы 
на благо народа, за укрепле
ние мира на земле.

Коллектив кировцев вы
двинул по этому же округу 
кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета СССР тока
ря инструментального цеха 
завода Зураба Георгиевича 
Саралидзе. Оратор тепло ха
рактеризует товарища по ра
боте. Передовой рабочий, 
ударник коммунистического 
труда, он всеми уважаемый 
человек на заводе. Свое пя- 
тнЛетнее задание 3. Г. Са- 
ралндзе выполнил на 2 года 
раньше срока. За достиже
ние высоких показателей 
ему присвоено высокое зва
ние Героя Социалистическо
го Труда, он активный общ е-' 
ственник.

От имени коллектива за 
вода выступивший призвал 
участников совещания под
держать выдвинутые канди
датуры.

На трибуне—директор На
учно-исследовательского ин
ститута экспериментальной и 
клинической хирургии Г. Д. 
Иоселиани. Он говорит, что 
коллектив института с радо
стью поддерживает предло
жение о выдвижении канди

датами в депутаты Верхов
ного Совета СССР по Тби
лисскому — Первомайско
му избирательному ок
ругу Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева и 
токаря Тбилисского станко
строительного завода имени 
Кирова 3. Г. Саралидзе. Он 
призвал собравшихся поддер
жать решение предвыборных 
собраний коллективов пред
приятий округа.

Выдвижение кандидатур 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева и то
каря Тбилисского станкост
роительного завода имени 
Кирова 3. Г. ^аралидзе от 
имени своих коллективов го
рячо поддержали механик- 
регулировщик производствен
ного объединения «Гру зта- 
бак» В. В. Гиоргобнани. на
чальник политотдела Тбилис
ского высшего артиллерий
ского Краснознаменного ко
мандного училища имени 
26 бакинских комиссаров 
Г. П. Купуния, Секретарь 
парткома о б ъ е я и н  ения 
«Электроаппарат» О. А. Го- 
лорая и председатель завко
ма каскада №  1 ЗаГЭСа 
Мцхетского района Т. М. 
Хабейшвили, главный инже
нер завода литейного обору
дования имени Калинина 
К. Г. МаЯсурадзе.

Окружное предвыборное 
совещание представителей 
трудящихся округа с боль
шим подъемом приняло по

становление одобрить реше
ние предвыборных собраний 
трудящихся округа о выдви
жении кандидатами в депу
таты Совета Союза Верхов
ного Совета С С С Р по Тби
лисскому — Первомайскому 
избирательному о к р у г у  
№  676 Генеральпого Секрета
ря ЦК КПСС Леонида Ильи
ча Брежнева и токаря Тби
лисского станкостроительно
го завода имени Кирова З у 
раба Георгиевича Саралидзе.

Участники предвыборного 
совещания обратились к ним 
с  просьбой дать свое согла
сие баллотироваться по это
му округу.

Совещание приняло обра
щение ко всем избирателям 
округа и избрало доверен
ных лиц.

В ГУРЛЖ ААНСКОМ 
И ЗБИ РА ТЕЛ ЬН О М  

ОКРУГЕ

Сотни представителей Тру
дящихся ГурджаанСкого из
бирательного округа по зы- 
борам в Совет Национально
стей Верховн о г о  Совета 
СССР собрались на окруж
ное предвыборное совещание 
в Гурджаанском районном 
Доме культуры.

Председатель окружной 
избирате л ь н о й комиссия 
Г. Д. Чичикашвили, откры
вая совещание, рассказал о

том, с каким подъемом про* 
ходит в округе подготовка к 
выборам в Верховный Совет 
СССР, с какими трудовыми 
успехами идут трудящиеся 
навстречу выборам.

Первым берет слово секре
тарь комсомольской органи
зации колхоза «Лбыиийс ан- 
дердзи* села В е Я исцихе 
В. С. Нацвлишвили.

Йа общем собрании наше
го колхоза, сказал он, еди
нодушно было принято оеше- 
иие выдвинуть кандидатом в 
депутаты Совета Националь
ностей Верх'овного Совета 
СССР по Гурджаанскому из
бирательному округу члена 
Политбюро НК КПСС, секре
таря ЦК КПСС Андрея Пав
ловича Кириленко и руково
дителя виноградарской брига
ды колхоза «Ленынис ан- 
дердзи» Михаила Ильича 
Меквеврищвилн. Оратор рас
сказывает о жизненном пути 
кандидатов в депутаты. А. И. 
Кириленко, видный деятель 
Коммунистической партии и 
Советского государства, на 
всех постах, которые доверя
ла ему партия, Показал до
стойный пример служения 
делу коммунизма, интересам 
народа.

Кандидат в депутаты по 
этому округу—бригадир ви
ноградарей колхоза «Леии- 
нис андердзп», Герой Социа
листического Труда М. И.

Меквевришвилн — один из 
лучших бригадиров в хозяй
стве. Руководимая им брига
да ежегодно выращивает вы
сокие урожаи винограда, од
носельчане относятся к нему 
с  большим уважением.

Один за другим поднима
ются на трибуну заведующий 
учебной частью Бакурцих- 
ского сельскохозяйственного 
техникума Л. А. ПежашаилИ, 
секретарь комсомольской ор
ганизации колхоза имени 
Сталина села Кандаура Са- 
гареджойского района Н. И. 
Бежанишвили, заведующий 
отделением Карданахского 
внноградар с к о г о совхоза 
Гурджаанского района II. А. 
Туриашвили. Все они от име
ни своих коллективов едино
душно поддерживают назван
ные кандидатуры.

Окружное предвыборное 
собрание единогласно реши
ло поддержать выдвижение 
А. П. Кириленко и М. И. 
Меквевришвилн кандидатами 
в депутаты Совета Нацио
нальностей Верховного Со
вета СССР по Гурджаапско- 
му избирательному округу 
М  174 и просить их дать 
согласие баллотироваться по 
этому округу.

Па совещании было при
нято обращение ко всем из
бирателям округа и избраны 
доверенные лица.

(ГрузИНФОРМ ).

В К Л У Б Е  
ИЗБИРАТЕЛЕЙ

Клуб избирателей Потий- 
Ского портового избиратель
ного участка открыт в клубе 
моряков. Агитаторы Л. Тав- 
беридзе, Р . Цуркава, Н. Гу- 
давадзе. Г. Подобуев. Д. Бур- 
маков, Д. Остапенко и дру
гие проводят беседы с изби
рателями по месту их жи
тельства. Агитаторы расска
зывают о том. что подготов
ка к выборам повсеместно 
проходит в обстановке боль
шого политического подъема, 
под знаком социалистическо
го соревнования за досроч
ное выполнение планов оп
ределяющего года пятилетки, 
претворения и жизнь реше
ний XXIV съезда КПСС. Со
ставлен План мероприятий 
на весь период избиратель
ной кампании. В плане пре
дусмотрены лекции, темати
ческие вечера, встречи с ин
тересными людьми, демонст
рация кинофильмов и другие 
мероприятия.

Большую помощь оказы 
вает агитаторам кабинет по
литического просвещения 
порта. Подготовка к выборам 
и Верховный Совет С С С Р— 
это период большой и напря
женной работы. Именно так 
и начал строить свою дея
тельность коллектив клуба 
избирателей портового из
бирательного участке.

Ю . Ш ЕЛКОВИ Ц КИ Й . 
(О бщ . корр. «Зари Востока»).
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Н О Н У Н И З М  — Э Т О  М О Л О Д О С Т Ь  М И Р А
О К О Н Ч А Н И Е .

выполнили личные пятилет- 
ние планы, 19 миллионов до
срочно завершили задания 
1973 года. Отмечалось, что 
одна из главнейших задач 
комсомола — его шефство 
над крупнейшими стройками 
пятилетки.

Работой секции «Научно- 
технический прогресс и мо
лодежь» руководил предсе
датель Совета молодых уче
ных и специалистов ЦК 
ВЛКСМ, доктор технических 
наук, профессор Г. А. Месяц.

Вниманию собравшихся 
делегаты представили докла
ды, характеризующие разви
тие производительных сил 
страны, роль и место комсо
мольцев и молодежи в совре
менной научно-технической 
революции. 3  н а ч ительное 
число докладов было посвя
щено показу опыта комсо
мольских организаций в ру
ководстве соревнованием за 
досрочное освоение новых 
мощностей, повышение каче

ства продукций, техническо
го уровня производства.

Заседание секции «Моло
дежь и и н т е нсификация 
сельскохозяйственного про
изводства, его специализа
ция и концентрация» открыл 
секретарь ЦК ВЛКСМ В. С. 
Ярошовец.

Комсомол, советскаяыиоло- 
дежь рассматривают глубоко 
последовательную и научно 
обоснованную аграрную по
литику партии как ‘боевую 
программу своей деятельно
сти, заявляли выступавшие 
молодые труженики села.

В речи на XVII съезде 
ВЛКСМ товарищ Л. И. 
Брежнев высоко оценил но
вую инициативу комсомо
ла — объявление мелиора
тивного и сельского строи
тельства в нечерноземной 
зоне РСФ СР всесоюзной 
ударной к о м с о м ольской 
стройкой. Выступавшие вы
ражали уверенность, что мо
лодежь внесет достойный 
вклад в осуществление наме
ченной партией программы

по активной интенсификации 
сельского хозяйства нечер
ноземной зоны РСФСР.

В заседаниях секции уча
ствовали заместители заве
дующего сельскохозяйствен
ным отделом ЦК КПСС И. К. 
Капустин и Н. П. Руденко, 
президент ВАСХНИЛ П. П. 
Лобанов.

Чувством сыновней благо
дарности Коммунистической 
партии. Советскому прави
тельству за постоянную за
боту о духовном развитии 
молодежи, о приобщении ее 
к сокровищнице искусства и 
литературы были проникну
ты выступления участников 
секции, которые обсуждали 
тему «Комсомол и культура. 
Эстетическое воспитание мо
лодежи». Вместе с делегата
ми съезда в заседании участ
вовали известные кинемато
графисты, писатели, компо
зиторы. Это еще больше рас
ширило круг обсуждаемых 
проблем, придало дискуссии 
глубину и масштабность.

ПИСАТЕЛИ ВСТРЕЧАЮТСЯ
СО С В О И М И  Г Е Р О Я М И

С О О Б Щ А Ю Т  КО РРЕСП О Н Д ЕН ТЫ  «ЗА РИ  В О С ТО К А »

КУТАИСИ. Серд е ч н а я 
встреча на вокзале явилась 
как бы увертюрой того двух
дневного праздника литера
туры, в который вылилось 
пребывание в Кутаиси груп
пы участников Всесоюзного 
творческого совещания писа
телей и критиков. Но это был 
не только праздник, это была 
и работа. Писатели пришли к 
героям своих будущих про
изведений. ударникам девя
той пятилетки, творящим ис
торию сегодняшнего и завт
рашнего дня. На автомобиль
ном заводе имени Г. К. Ор
джоникидзе они знакомились 
с цехами и производственны
ми участками, беседовали с 
рабочими, техниками и ин
женерами. Здесь же, на заво
де, состоялась встреча, на 
которой обсуждались насущ
ные проблемы советской ли
тературы. Разговор в основ
ном шел о художественном 
воплощении образа положи
тельного героя, нашего со
временника, рабочего-комму- 
ниста. В нем приняли уча
стие оператор цеха полупри
цепов Д. Парджанадзе, инже
нер Р. Джануашвили. педа
гог В. Слепченко, писатели 
Н. Думбадзе, В. Липатов, 
Ф .  Кузнецов, Н. Пашкевич.

Вечером в честь гостей 
был дан концерт с участием 
солистов Кутаисского опер
ного театра и коллективов 
художественной самодеятель
ности города.

25 апреля гости побывали на 
литопонном заводе, в швей
ном объединении №  1, шел
ковом объединении, посети
ли памятник древнегрузин
ской архитектуры Гелати. В 
клубе «Золотой шатер» со
стоялась встреча с предста
вителями трудящ ихся горо
да.

лах руководимой им бригады. 
Только в прошлом году были 
сданы государству 741 тонна 
овощей и 320 тонн плодов 
вместо запланированных 369 
н 85  тонн. Да, именно такие 
люди, преданные земле и тру
ду. становятся прообразами 
героев нашей литературы.

Вечером в Горийском го
сударственном театре состоя
лась встреча писателей и кри
тиков с трудящимися города 
и района. Перед собравшими
ся’ выступили секретарь прав
ления Союза писателей СССР
Л . Новнченко, П. Зейле,
A. Шарипов, Г. Бровман,
B. Гниломедов, ткачиха Го- 
рийского хлопчатобумажного 
комбината Г. Фадеева и дру
гие.

М АХАРАДЗЕ. С особым 
интересом знакомились при
ехавшие сюда участники Все
союзного совещания писате
лей и критиков с музеем 
дружбы в селе Шрома. Экс
понаты этого музея рассказы
вают о нерушимой, выдер
жавшей испытания нелегкой 
военной поры дружбе украин
ских и грузинских колхозни
ков. Взволнованные записи 
оставили гости в книге отзы
вов.

Писатели побывали также 
в колхозе села Натанеби, где 
встретились с тружениками 
чайных плантаций. В клубе 
состоялся разговор о совет
ской литературе, ее значении 
в деле воспитания трудящих
ся в коммунистическом ду
хе.

Вчера гости встретились с 
чаеводами Лаитури.

В Ы С О К А Я
О Ц Е Н К А

Ч лен-корреспондент  А к а 
дем и и  н а у к  Г р у з  инско й  
С С Р , почетный за ве д у ю щ и й  
каф едрой  генетики и  с е л е к 
ц и и  Г р у зи н с к о го  с е л ь с к о х о 
зяйст венного  института, з а 
служ енны й  деят ель н а у к и  
Л . Л . Д е к а п р е л е в и ч  стал 
третьим советским учен ы м , 
удост оенны м  прем и и  им ени  
а ка д ем и ка  И. И . В а в и л о в а  
за  1973 год . О на учреж ден а
п р ези д и ум о м  А к а д е м и и  на-

- X /

ГОРИ. З а  первые три ме
сяца текущ его года на пред
приятиях Гори выпущено 
сверхплановой продукции на 
400 .000  рублей. В этот успех 
свой весомый вклад внесли 
текстильщики — рабоч и е 
хлопчатобумажного комбина
та. Каждый четвертый чело
век в пятитысячном коллек
тиве комбината— коммунист. 
Авангардная роль коммуни
стов с особой силой прояви
лась в развернувшемся со
циалистическом соревнова
нии. Естественно, что гостей 
Гори — участников Всесоюз
ного творческого совещания 
писателей и критиков интере
совала работа хлопчатобу
мажного комбината. Здесь 
они побывали в первую оче
редь. познакомились с  пере
довиками производства И. Ко- 
беридзе, М. Татурашвили, 
М. Сахвадзе...

Затем гости посетили теп
личное хозяйство района и 
Бербукский плодово-овоще
водческий совхоз. Герой Со
циалистического Труда А. Го- 
лиджашвили рассказал о де-

ТЕЛАВИ. Представители 
многонациональной советской 
литературы, находящи е с я 
здесь, побывали на строи
тельстве Верхне-Алазанской 
оросительной системы, в Ци- 
нандальском виноградарском 
совхозе, посетили Телавский 
краеведческий музей и Дом- 
музей А. Чавчавадзе.

На вечере в Государствен
ном драматическом театре с 
приветственной речью высту
пил секретарь Союза писате
лей СССР В. Озеров. О сво
ем творческом пути, о пла
нах на будущее рассказали 
В. Катаев, В. Фоменко, 
Е. Санги. М. Элиозищвили.

В заключение состоялся 
концерт.

у к  С С С Р  и присуж дает ся  
р а з  в  три года  за  вы д а ю 
щ и еся  у с п е х и  в  област и ге
нетики, селек ц и и  и  расте
ниеводст ва.

Предст авит ель у ч е н ы х  н а 
ш ей  р е с п у б л и к и  удост оен  
вы со ко й  на гр а д ы  за  сер и ю  
работ в  област и бот анико
генет ического и  с е л е к ц и о н 
н о го  и зу ч е н и я  культ ур н ы х  
раст ений З а к а в к а зь я .

О сн овополож ник н а у ч н о й  
с е л е к ц и и  в  Г р у зи и , п роф ес
с о р  Л . Л . Д е к а п р е л е в и ч  —  
автор б о ле е  ста н а у ч н ы х  
т рудов, о п у б л и к о в а н н ы х  в  
наш ей  стране и  за  рубеж ом . 
В ы с о к у ю  о ц е н к у  с п е ц и а л и 
стов п о л у ч и л и  м о ногоаф ии  
уч ен о го  «В иды , р а зн о в и д н о 
сти и  сорта п ш ен и ц  Г р у -  
з и и », труды <Из истории п о 
я в л е н и я  и  распрост ранения  
к у к у р у з ы  в  Г р узи и » . * И с
х о д н ы й  мат ериал, методы и 
результаты селек ц и и  п о  ле- 
в ы х  культ ур  в  Г р у э и н с к о й  
С С Р » и  другие .

П ро ф ессо р  Л . Л . Д е к а п р е -  
ле в е  являет ся обладат елем  
восьм и  авт орских с в и д е 
тельств на вы вед ен н ы е  им  
сорта ф а со ли , п ш ен и ц ы , яч 
м е н я  и  ку ку р у зы .

Н а  д н я х  сост оялось тоо- 
ж ественное в р у ч е н и е  про
ф ессо р у  Л . Л . Д е к а п р е л е -  
е и ч у  д и п ло м а  и  прем и и  им е
ни  В а вш ю ва .

(Г р у зИ Н Ф О Р М ).

П Р Е Д П Р А З Д Н И Ч Н А Я
Т О Р Г О В Л Я

ЗУГДИДИ. Строит е л и .  
сооружающие крупнейшую в 
республике гидроэлектростан
цию, тепло встретили дорогих 
гостей — писателей из брат
ских республик Л. Якимен
ко. Б. Васильева. Б. Олейни
ка. А. Гречаникова, П. Кру- 
ченюка... Участники Всесоюз
ного совещания побывали на 
строительных участках Ингу- 
риГЭС, в поселках Джварзе- 
ни, Олори, Эрисцкали. Сабе- 
рио, где знакомились с 
жизнью и бытом рабочих и 
служащих.

В  м а га зи н а х  р е с п у б л и к и  
н а ч а ла с ь  п р ед п р а зд н и ч н а я  
т орговля. В  т оргую щ ую  сеть 
еж едн евно  поступают к о л 
басны е и  м ясны е наборы .

З а в е з е н о  б о льш о е  к о л и ч е 
ство птицы, ры бы , к о н с е р 
в о в , свеж их овощ ей , карт о
ф е л я , фруктов. Щ и о о к и й  
ассортимент тортов, п е 
ченья, к у л и н а р н ы х  и зд е л и й  
предлагаю т  п окупат елям  в ы 
ст авки-продаж и, о р г а н и з о 
ва н н ы е  трестами ст оловы х  
и  рест оранов.

С  26 а п р е л я  п р о д о в о л ь 
ст венны е м агазины  р е с п у б 
л и к и  будут  еж едневно  р еа 
лизовы ват ь свы ш е 100 тонн 
м яса , 6 0  тонн сы ра, 10 тонн 
ф рукт ов, 20  тонн о в о щ е й . 
25 тонн битой птицы, 5  тонн 
свеж ей и 10 тонн ко п ч ен о й  
ры бы , 500 тысяч я и ц , 43  
тонны к о л б а с н ы х  и зд е л и й ,  
10 тысяч декалит ров ви н а .
Зн ачит ельно  возрастут п р о 
изводст во и  продаж а ко н д и -

В  П О Л Е Т Е  « М Е Т Е О Р »
С О О Б Щ ЕН И Е Т А С С

24 апреля 1974 го да в С о 
ветском С о ю зе  осущ ест
влен запуск м етеорологиче
ского спутника Зем ли «М ете
ор». О сновной задачей за
пуска спутника является
обеспечение получения ме
теорологической инф орма
ции, необходимой для ис
пользования в оперативной  
служ бе погоды.

Спутник выведем на орби
ту с  парам етрам и:

—  максимальное расстоя
ние от поверхности Земли  
(в апогее) —  907 километ
ров;

—  минимальное расстоя
ние от поверхности Земли  
(в перигее) —  877 километ- 
ров;

—  наклонение орбиты —  
81,2 гр адуса ;

—  начальный период об
ращ ения —  102.6 минуты.

На борту спутника уста
новлена м етеорологическая  
аппаратура, обеспечиваю 
щая получение изображ е
ний облачности, снеж ного  
покрове на освещ енной м

тен ево й  с то р о н ах  зем н ого  
ш ар а , а  так ж е  получение 
д ан н ы х  об  о тр аж ае м о й  и 
и зл уч аем о й  З е м л е й  и атм ос
ф е р о й  тепловой  энерги и .

К р о м е  м етео р о ло ги ч еско й  
ап п ар атур ы , на  спутнике 
« М е те о р »  и м е ю тс я : систе
м а , о б есп еч и в аю щ ая  посто

я н н у ю  ор и ен тац и ю  спутника 
иа З е м л ю , с и сте м а  эл е ктр о 
сн аб ж е н и я  е автономной 
ор иен тац ией  со лн ечн ы х ба
та р е й  на С о л н ц а , радиоси
с те м а  д л я  то ч н о го  и зм ер е
ни я эле м е н то в  о р б и ты , ра- 
д и о те л в м е тр и ч а ска я  си сте
м а д л я  п ер ед ач и  на Зем лю  
д ан н ы х  о  р а б о те  приборов 
и научной ап п ар атур ы .

У стан о в л е н н ая  иа сп ут
н и ке  ап п ар атур а  р аботает 
н о р м альн о . Ко о р ди н ац и о н 
но-вы числительны й  ц ен тр  
в е д е т  о б р аб о тку  п оступ аю 
щ ей  и н ф о р м ац и и . М етео 
р о ло ги ч е ская  и н ф орм ац ия 
п о ступ ае т в Ги д р о м е тц е н тр  
С С С Р  д л я  о б р аб о тки  и ис
п о льзо ван и я .

т ерских издели й .
Д л я  удобст ва н а с е л е н и я  

работа продовольст венны х  
м а га зи н о в  в  д ни  п р е д п р а зд 
ничной  т орговли 28, 29 и 30  
а п р е л я  п р о д лен а  д о  12 ча 
сов ночи , а  пром т оварном  
м а га зи н ы  будут  работать д о  
9  часов  вечера.

( Г р у зИ Н Ф О Р М ).

Важное значение, отмечали 
участники дискуссии, приоб
ретает организация досуга 
молодежи, рационального ис
пользования, бережного рас
ходования свободного време
ни для повышения образова
ния и роста социальной ак
тивности. для умножения ду
ховного богатства и физиче
ского развития.

В работе секции участво
вали первый заместитель за
ведующего отделом культу
ры ЦК КПСС 3. П. Тумано
ва. секретарь ВЦСПС Л. А. 
Землянникоза.

«Воспитание молодежи в 
духе коммунистической мо
рали и нравственности. Пра
вовое воспитание молоде
жи» — так названа одна из 
секций съезда, работавшая 
под председательством глав
ного редактора газеты «Ком
сомольская правда» Л. К. 
Кориешова.

Претворить принципы мо
рального кодекса строителей 
коммунизма в жизненные 
ориентиры миллионов моло

дых граждан, в их личные 
убеждения и нормы поведе
ния — такова задача, по
ставленная- партией перед 
комсомолом.

Нравственное воспитание 
немыслимо без формирова
ния у молодежи высоких 
гражданских качеств. Пре
данность делу коммунизма— 
высокий принцип коммуни
стической морали. Эффек
тивной формой идейно-нрав
ственной закалки комсомола 
стал Ленинский зачет, завое
вавший, как отмечали деле
гаты, широкую популярность 
у комсомольцев.

Задачи дальнейшего улуч
шения спортивной и оборон
но-массовой работы среди 
комсомольцев и молодежи 
обсуждались на секции «Фи
зическое и военно-патриоти
ческое воспитание молоде
жи. Комсомол и Советские 
Вооруженные Силы». В ее 
работе участвовали замести
тель заведующего отделом 
административных органов 
ЦК КПСС В. И. Другое,

Маршал Советского Союза, 
командующий Всесоюзной 
военно - спортивной игрой 
«Зарница», Герой Советско
го Союза И. X. Баграмян, 
другие видные военачальни
ки, ветераны войны и труда, 
представители спортивных 
организаций.

Хорошая и отличная уче
ба — главный патриотиче
ский долг .школьников. О 
том, как воспитывать его у 
ребят, как прививать уваже
ние к труду, стремление 
встать в ряды рабочего клас
са и колхозного крестьян
ства, шла речь на секции 
«Комсомол, пионерская орга
низация и школа».

«Комсомол и подготовка 
молодых советских спецназ 
листов» — так называлась 
секция, заседания которой 
проходили в Доме культуры 
МГУ на Ленинских горах. Ее 
работой руководил секретарь 
ЦК ВЛКСМ В. А. Житенев.

Работа секции «Комсомол 
и профессионально-техниче

ское образование молоде
жи» проводилась под пред
седательством члена бюро 
ЦК ВЛКСМ, первого секре
таря ЦК ЛКСМ Украины 
А. П. Гиренко в Октябрь
ском зале Дома Союзов.

Об актуальных проблемах 
развития системы профтех
образования и участии ком
сомола в их решении расска
зал делегатам первый заме
ститель председателя Госу
дарственного комитета Сове
та Министров СССР по про
фессионально - техническому 
образованию В. А. Саюшев.

В работе секции принял 
участие председатель Госу
дарственного комитета Сове
та Министров СССР по про
фессионально - техническому
образованию А. А. Булгаков. 

Заседание секции «Меж
дународная деятельность 
ВЛКСМ. Интернациональное 
воспитание советской моло
дежи» открыл секретарь ЦК 
ВЛКСМ Б. К. Пуго.

Председатель Комитета 
молодежных организ а ц и й

СССР Г. И. Янаев, делегаты, 
гости говорили о том, что 
XVII съезд Ленинского ком
сомола — црупное событие 
не только в жизни советских 
юношей и девушек, но и 
всей прогрессивной молоде
жи мира. Он является пред
ставительным форумом меж
дународного молодежного 
коммунистического движе
ния.

О том, как поднять после 
XVII съезда уровень работы 
каждой первичной комсо
мольской организации, по 
праву считающейся основой 
комсомола, шла речь на сек
ции «Укрепление комсомоль
ских организаций. Подготов
ка и воспитание кадров и 
актива».

По обсужденным пробле
мам секции приняли реко
мендации.

На заседаниях секций вы
ступили руководители зару
бежных молодежных делега
ций — гости съезда.

(ТАСС).К КПСС В. И. Другое, и профессионально-техниче- молодежных организ л ц  и  и
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Д О Р О Г О Й ,  К О Т О Р У Ю  
Н А Ч Е Р Т А Л  Л Е Н И Н

ПУЛЬС
8  Речь Генерального секретаря Ц К К П С С  Л. И. Бреж- 
|  нева на X V II съезде ВЛ КСМ  вызвала огромный интерес 
Ё  мировой общ ественности. Печать, радио и телевидение 
|  различных стран, крупнейшие информационные агеит- 
|  ства широко распространили текст речи, комментируя  
|  ее  важнейшие положения.

З о л о т о  Д и т о  Ша нид з е

О С О Б Ы Т И Я Х  
В П О Р Т У Г А Л И И

ПАРИЖ . 25 а п р е л я .
(ТАСС). По сообщениям из 
Португалии, там сегодня 
вспыхнуло восстание в воору
женных силах. Восставшие 
заняли ряд правительствен
ных учреждений в столице 
страны Лиссабоне и объяви
ли о создании «Национально
го совета спасения». Аресто
вано несколько министров. 
Место нахождения президен
та Деуш Родригеша Томаш 
н премьер-министра М. Каэ- 
Тану неизвестно. В листов
ках, распространяемых в 
Лиссабоне, участники вы
ступления обещают восстано
вить гражданские свободы в 
Португалии и# провести вы
боры в Национальное собра
ние.

З А К О Н Ч И Л А С Ь
О Б Щ АЯ  ДИСКУССИЯ

НЬЮ -ЙОРК, 25 апреля. 
(ТАСС). На VI специальной 
сессии Генеральной Ассамб
леи ООН. посвященной проб
лемам сырьевых ресурсов и 
экономического развития, за
вершилась общая дискуссия. 
Она показала, что подавляю
щее боль ш и н с т р. о госу
дарств— членов ООН счита
ют устаревшей нынешнюю 
систему экономических отно
шений. основанную на грабе
ж е капиталистическими стра
нами «третьего мира», и тре
буют ее радикальной пере
стройки.

« С  при сущ ей  е м у  м ар ксистско-лен ин ской  п розорливо
с т ь ю ,—  пиш ет б о л гар ск ая  «Работн ическо  д е л о » , —  I ене- 

ЛЦ Э рзльны й  секр етар ь  Ц К  К П С С  о свети л у зл о в ы е  проблем ы  
стр о и тельства  ком м ун и сти ческого  о б щ ества  в усло ви ях  
гран ди озн о й  научно-технической  резо лю ц ии , ко тор ая вы
дв и гает новы е тр ебо ван и я к  каж д о м у  ч ел о в е к у , к  е го  зна
ниям  и к у л ь ту р е , к  е го  про ф ессио н альн ой  п о д го то в ке , к  
е го  м ор али . Речь то в ар и щ а Бреж нева яв л яе тся  д альн о ви д
ной перспективной п ро гр ам м ой  работы  ко м со м о ла  и пар
тии по воспитанию  завтр аш них стр о и те ле й  ко м м ун и сти че
ско го  о б щ еств а , те х , кто  п р о д о лж ает б л а го р о д н о е  м ирное 
н аступлени е  во имя ж изн и  на з е м л е , во имя н есто ящ е , о 
и б у д у щ е го  человечества» .

«З ав е там  Л енина верны », «П о-ленински  ж и ть  и р або тать , бо- 
рЪ ться за то р ж е ств о  ком м ун и сти ческих идеалов»  —  под таким и 
заголовкам и  п убликую т сооб щ ен ия о начале работы  X V II 
д а  В Л К С М  и речи Ген ер альн о го  се кр е та р я  Ц К  К П С С  газеты  ГД Р . 
Л . И. Бр еж н ев  д ал  вы сокую  оц ен ку зам еч ательн ы м  до сти ж ен и 
ям  34-миллионной армии советски х ком со м о льц ев  в д е л е  вы
полнения реш ений партии , о тм е ч ае т «Н ой ес Д о й члан д » . О н  по
ставил п е р е д  м о л о д ы м  п околен и ем  новы е о тветствен н ы е  задачи .

П ари ж ская «Ю м ан ите»  о тм е ч ае т , что  «Л . И . Бр еж н ев  призвал 
со в е тскую  м о л о д е ж ь  бы ть застр е льщ и ко м  ин терн ац и он ализм а, 
способ ствовать  своим  со зи дате л ьн ы м  тр у д о м  п р о гр е ссу  социали
сти ческого  общ ества» .

«Л. И. Бр еж н ев  обр ати лся  к со в е тско м у  ко м со м о лу  с  п ри зы 
вом со д ей ство вать  ук р еп лен и ю  новой ком м ун и сти ческой  м о р а
ли , основанной на б о р ьб е  за ко м м ун и зм » , —  пиш ет ло н до н ская 
«М орнинг ста р » . О н п о дч ер кн ул , о тм ечает га зе та , что ко м со 
м ольц ы  с честью  выполнили свою  задачу по реализац ии  плана 
п ервы х тр ех  л е т  пятилетки .

Ген ер альн ы й  се к р е та р ь  Ц К  К П С С  п о д твер ди л  н еизм енность  
советской  внеш неполитической  линии, указав , что С о в е тски й  С о 
ю з  неуклонно  и д е т тр удн о й  до р о го й  р а зр яд ки  м еж дун ар о дн о й  
нап р яж ен н ости , ко н стати р ует ю го славско е  аген тство  ТА Н КЭП

Ген ер альн ы й  се кр е та р ь  Ц К  К П С С  п о д тве р д и л  р е ш и м о сть  С о 
в е тско го  С о ю за  п р о д о лж ать  м и рное наступ лен и е , п рео долевая  
про тиво действи е  реакционны х сил —  от им пери али сти чески х к р у
гов д о  м ао и стско го  р у к о в о д ств а , о тм е ч ае т ш вейц арское  аген т
ство А Т С . На это  ж е  п олож ение речи Л . И . Бр еж н ева  о б р ащ аю т 
вним ание и д р у ги е  органы  м ассовой и нф орм ац ии , в частности  
И тальян ское  телеви ден и е , ф р ан ц узско е  а ген тство  Ф р а н с  пресс .

«С оветски й  С о ю з  б у д е т  п р о до лж ать  свое  м и р н о е  н аступ ле
ние», —  п одч еркивает в св о е м  ком м ен тари и  м екси кан ская  га зе 
та  «У льти м ас нотисиас де  эксе льси о р » . (Т А С С ).

чок для хозяина помоста на
чался неудачно. Первона
чальный вес — 147,5 кг — 

шыт-

Сообщение генерального прокурора АРЕ

Чемпионат страны по тя
желой атлетике продолжает
ся. Вчера в борьбу вступили 
атлеты полулегкой весовой 
категории. Безусловным фа
воритом среди них по праву 
считался наш прославленный 
земляк, чемпион Европы и 
мира, серебряный призер 
двух олимпиад, заслуженный 
мастер спорта Дито Шани
дзе.

Можно было предполагать, 
что основными конкурента
ми тбилисца в борьбе за чем
пионский титул будут его 
давние соперники — масте
ра спорта международного 
класса Юрий Голу б ц о в 
(«Авангард», Донецк) и Эр
кин Каримов («Буревест
ник», Ташкент).

Рывок сразу определил 
группу лидеров. Лишь пять 
атлетов из 18 продолжали 
борьбу, когда штанга стала 
весить 115 кг, но покори
лась она только трем фаво
ритам. Причем для Каримо
ва это была вторая попытка, 
а Голубцов истратил на нее 
все три подхода. Шанидзе 
этот вес взял с первого раза. 
Затем он вырвал 120 кг.

Так Дито стал лидером. 
Однако главные события 
только разворачивались. Тол-

он поднял со второй попыт
ки. Тем временем оба конку
рента зафиксировали по 150 
кг. Таким образом, перед по
следней попыткой Каримов 
«достал» Шанидзе. Голубцов 
проигрывал им 2,5 кг. По
следний подход оказался 
огорчительным для всех. 
Спор между двумя решил 
собственный вес атлетов. Ша
нидзе, оказавшийся на 300 
граммов легче соперника, в 
шестой раз подряд стал чем
пионом страны в полулегком 
весе с суммой двоеборья 
267,5 кг. Бронзовая награда 
у Голубцова.

А  накануне поздно вече
ром определился победитель 
в легчайшем весе. Довольно 
скоро выяснилось, что силь
нейшими среди 17 атлетов 
являются чемпион страны 
прошлого года спартаковец 
из Белоруссии Рафаил Бе
ленков и серебряный призер 
тех же соревнований риж
ский армеец Владимир Ани
кин. Выступавший с большим 
подъемом армейский атлет 
показал лучший результат в 
рывке, зафиксировав после
довательно вес 102,5, 107,5 
и 110 кг.

Еще уверенней выступил 
Аникин в толчке. Он и здесь 
оказался вне конкуренции. 
Ему удалось даже толкнуть 
штангу, вес которой (145.5 
кг) превышает рекорд СССР, 
однако обладателем нового 
достижения Аникин объяв
лен не был — при контроль
ном взвешивании его вес ока
зался выше допустимого.

Но и золотая медал^ чем
пиона страны — достойная 
награда для молодого та
лантливого штангиста, на
бравшего в сумме двоеборья 
250 кг.

КАИР, 25 апреля. (ТАСС). 
Здесь опубликовано сообще
ние генерального прокурора 
А Р Е ,' в котором говорится, 
что «нападение на военно- 
технический колледж в Каи
ре 18 апреля было заплани
ровано как первый этап по
пытки военного переворота, 
включавшего арест прези
дента А. Садата». Участники 
нападения намеревались за

хватить колледж, а  затем 
двинуться к штаб-квартире 
Арабского социалистическо
го союза, где президент дол
жен был выступить на сов
местном заседаний ЦК АСС 
и Народного собрания АРЕ.

В сообщении отмечается, 
что «попытка военного пере
ворота окончилась провалом 
на первой же стадии».

И Г Р А Ю Т  П Р Е Т Е Н Д Е Н Т Ы

д  ПРАВИТЕЛЬСТВО С У Д А 
Н А  уделяет большое внима
ние стромтеяьстау предприя
тий , д о р о '. и я о я , медицинских 
учреждений, большую помощь 
■ этой области екаэыаают С о 
ветский Сою * к еоциалистичв- 
ские стремы.

Сейчас в Себе  бпиэ Хар ту
ма при содействии С С С Р  за
верш ается стройка крупней
шей ■ Африке туберкулезной 
больницы иа 480 м ест.

И а  с н и м к а :  руководи
тель группы советских специа
листов Э . Тымар (справа) и 
судакский главный инженер 
стройки Э с-Сирр Хабибалла, 
получивший высш ее образова
ние •  Советском Сою за.

Ф ото  В . Лебедева. 
(Фотохроника Т А С С ).

В ш естой  партии п о л уф и н ал ь
н о го  м атча п ретен ден тов  на 
первенство  м и ра по ш ахм атам  
К ар п о в , и гр ая чер ны м и , как  и 
в п р е д ы д ущ и х  четны х парти
ях , вновь остановил свой вы
б о р  на защ и те  Каро-К анн .

В с е р е д и н е  партии  С п асски й  
о сущ е стви л  пеш ечны й проры в 
в ц е н тр е , и у  б е л ы х  оказалась  
д а л е ко  п ро двин утая  про ходн ая 
п еш ка , в о к р у г  которой  и р а з
в ерн улись  основны е д е й ств и я .

Вчера до и гры ван и е ш естой

партии принесло К а р п о в у  побе
д у . Теп ер ь  он в е д е т в поедин
ке  со  С п асски м  —  2 : 1  (при 
тр е х  ничьих). С е д ь м а я  партия 
д о л ж н а  со сто яться  се го д н я .

П ятая  партия по луф ин альн о 
го  м атча п ретен ден тов  на пео- 
венство  м и ра по ш ахм атам  м е
ж д у  советски м и  гр о ссм е й сте 
рам и  П етр о сян о м  и Ко рчн ы м  
бы ла о тл о ж ен а  на 42-м  хо д у  с 
тр е м я  лиш ним и п еш кам и  у  
Ко р ч н о го . Н е во зобн о вляя иг
р ы , П етр о сян  сд ал ся .

Т У Р Н И Р Н А Я  О Р Б И Т А
ф  Г л а в н о й  неож иданност ью  

в  р о зы гр ы ш е евр о п ей ск и х  фут
б о л ь н ы х  к у б к о в  1974 'года  стал 
в ы х о д  в  ф ин ал К у б к а  о б л а д а 
телей к у б к о в  ко м а нд ы  «М а гд е
бур г» . Футболисты и з  Г Д Р  по  
сум м е д в у х  п о л у ф и н а л ь н ы х  
матчей ( 1 : 1 ,  2 : 1 )  вы ве л и  и з  
борьбы  л и сса б о н ск и й  «С пор- 
тинг» и  встретятся теперь 8  чая  
в  Роттердаме с  обладат елем  
п р и за  —  ит альянским  « М и ла 
ном ».

15 м а я  в  Б р ю с с е ле  в  ф ин а ле  
розы гры ш а К у б к а  евр о п ей ск и х  
ч ем пионов  «вы яснят  отноше
н и я »  « Б а ва р и я »  (М ю н х е н )  и 
м а д р и д ск и й  «Атлетико» , а  22  и

29  м а я  в  д в у х  ф и н а ль н ы х  мат
ча х  К у б к а  У Е Ф А  —  «Тоттэн■ 
хэм »  ( Л о н д о н )  и «Ф ейеноордл  
(Роттердам).

%  Н а  п р о х о д я щ и х  во  Л ь в о в е  
всесо ю зн ы х  со р е в н о ва н и я х  по  
ст рельбе, на б р а в  в  с у м м е  2.372 
о ч ка , ко м а нд а  У краины  на че
тыре очка  п р евы си ла  рекорд  
С овет ского С ою за  в  скоростной 
Стрельбе и з  м а ло к а ли б ер н о го  
пистолета по  пяти силуэт ным  
м иш ен ям .

Редактор 
О. КИ Н К ЛА ДЗЕ.

С П Р А В О Ч Н А Я  С Л У Ж Б А  «ЗАРИ В О С ТО К А » С П Р А В О Ч Н А Я  С Л У Ж Б А  «З А Р И  В О С Т О К А »

ТОВАРЫ -ПОЧТОЙ!
МОСКОВСКАЯ М ЕЖ РЕСПУБЛИКАНСКАЯ ТОРГОВАЯ ВАЗА ЦЕНТРОСОЮ
ЗА. ПРИНИМ АЕТ ИНДИВИДУАЛЬНЫ Е ЗА К А ЗЫ  ОТ НАСЕЛЕНИЯ НА СЛЕ

ДУЮ Щ ИЕ ВИДЫ ТОВАРОВ:
ПоТРАН ЗИ СТО РН Ы * ПРИСМИИКИ —

■ОКЕАН-265» (восьммдиапаяоимыб| Д В , С В , 5КВ . УКВ 
• РО ССИ Я-101» (четырехдиалахомный)
•ВЕГА »  (двухдиапазоииый)
•КВАРЦ-403» (двухдиапазоииый)

КИ НО АП ПАРАТЫ  —
«КРАСНО ГО РСК»
•КВА РЦ -}»

КИ Н О П РО ЕКТО Р «ЛУЧ-1» —  дяа просмотра па зпраие отснятой 
кинопленки | |  м м .) .

СТАВИЛИ ЗАТО Р НАПРВЖ ЕНИ Я «СН-200 Ж И ГУ Л И .
(прим еиаетса дяа продление сроиа службы телевизора и чет
кого изображения не экр ан е).

АМ ПЕРВОЛЬТМ ЕТР Ц-20 (контрольно-измерительный прибор) 
М АГН И ТО Ф О Н  «ВУЗА-206» (двух скоростной. двухдорожечиый, 

переносный с включением а электросеть иа 127, 220 а .. У"®'*- 
ллектовак магнитофонной лентой .Тм п-10 . с записью более 30 
популярных эстрадных песен)

М АГН И ТО Ф О Н Н АЯ ЛЕН ТА «Тип-1в» длина 150 м
длина 270 и  
длина 37) м 
длина 123 м

цене эа I 
146—02 
59— 30 
3 2 -2 4  
34— 29

27—00
31—00
0—33

4 5 0 -0 0
265—00

30—00
4 5 - 0 0

70—00
2 7 - 5 0 43—00

19— 50

2 0 0 -0 0

4—00
5 - 9 0  
7 - 7 0

10—65
Ф О ТО АП П АРАТЫ  —

«ЧАЙКА -2»
•ЧАЙКА-3»
Лампа-еспыюна «ФНЯ-11» 
Лампа-вспышка «ФОТОН»

КИ Н ЕСКО П Ы  М* 43ЛК13Б (применяются при перепайке взамен 
К» 43ЛК125 и Н< 43ЛКЗБМ1 
Нг 47ЛК2Б

КАБЕЛЬ ТЕЛЕВИЗИОННЫ Й «КВТ-1» за 1 м 
ХО ЗТО ВАРЫ  —
ЭЛ ЕКТРО СЕП АРАТО Р «ПЛАВА» (применяетсл а быту как сливко

отделитель, емкость 5 я . ,  мощность 50 я/ч ).
ЭЛ ЕКТРО П Ы Л ЕСО СЫ : «ЧАЙКА-3» (миогощеточиый)

«САТУРН-2» (напольный, передвижение с помощью ш асси, 
напряжение 220 а , мощность 409 вт, нмеет ковровую, для по
ло*, мебельную , одежную , щ елевую , увлажнительную на
садки, С помощью последней можно провести побелку).

ЭЛЕКТРОМ И КСЕР «МЕТЕОР» (дла приготовление коктейлей, 
овощных см есей , пю ре, сбивания яиц , кремов, помола го
р оха , коф е и т . п .) .

УПУ-6 «ТУРИСТ» (универсальное преобразовательное устройство 
для заряда 6-волыовых аккумуляторов мотоциклов, мото
роллеров. транзисторных приемников).

ЭЛЕКТРО П О ЛО ТЕР З-щеточный, напряжение 220 а.
ВЕСЫ  БЫТОВЫЕ (до )  к г . ) .
ЭЛЕКТРОКИ ПЯТИЛЬНИК клагоиепроиицаемый (мощность 1 кет, 

напряжение 229 в . | .
Заказы  высыпаются почтовыми посыпками и бандеролями 

платежом. Оплата товаров на почте при получении.
ПИШ ИТЕ ПОЧТОВЫЙ И Н Д ЕКС . ПОЛНЫЙ А Д Р ЕС . ФАМ ИЛИЮ , 

ОТЧЕСТВО .
Заказы  иалравлайте по адресу : 121471, Москва, Рябиновая, 45. Отдел за

ва зоа.

20— 00

24—00
28—00
0— 50

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
СЕГО Д Н Я

3— 08
наложенным

ИМ Я,

По пераой программе. 10.05 —  Из 
М осквы . Цветное телевидение. Ут
ренняя гимнастика. 10.20— Из Москвы. 
Новости. 10.30 —  Кимопрограмма.
11.00 —  Цветное телевидение. Теле
визионный многосерийный худож ест
венный фильм «Старая крепость». (4-я 
и 5-я сер и и ). 13.10 — Для детей. 
Веселая иинолрограммв. 16.00 —  Для 
студентов. Лекция по общей физике.
17.00 —  Д ля поступающих а вузы . 
Лекция по физике . 18.00 —  Передача 
для  школьников. 18.30 —  Их Москвы. 
■Мир социализма». 19.00 —  «Рацио
нально используем время». 19.20 —

Реклама. 19.30 —  Из М осквы . «На 
X V II съезда ВЛКСМ ». 19.50 —  Теле
фильм . 20.15 —  «Позт а студии»
О . М ампория. 20.40 — «Экран народ
ного контроля». 21.00 —  Цветное те 
левидение Грузии. М узыкальная про
грамма. 22.00 —  Из М осквы . «Вре
мя» —  информационная программа. 
22.45 —  Художественный фильм «Об
лака». 00.10 —  Из Тбилиси для Цент
рального тслевмзенмя. Чемпионат СССР  
по тяжелой атлетика. По второй про
грамме. 18.05 —  Учительский час.
Черчение. 18.50 —  Я помощь школам. 
Химия. 19.35 —  Кинопрограмма. Л ек
ции для студентов: 20.00 —  По тео
ретической м еханика, 21.00 —  П о и с
тории КП СС .

I ТИ ПО ГРАФ И Я И ЗД А ТЕЛ ЬСТВА  ЦК КП ГРУЗИИ, 380008. ТБИЛИСИ-8. УЛ.
ИНДЕКС 66432

Л ЕН И Н А. 14-
УЭ 07661


